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Дорогие белгородцы! 
Поздравляю вас с праздником, объединяющим всех горожан - 

с Днём города!
Белгород - это город с вековой историей, с накоп-

ленным опытом и славными традициями.
Особые слова признательности в этот празд-

ничный день - старшему поколению жителей го-
рода. Именно вы заложили прочный фундамент на-
шего благополучия! Сегодня наш город переживает 
очередной виток своего развития и уже современ-
ное поколение белгородцев вписывает в его исто-
рию свои достижения.

В городе строятся детские сады и спортивные 
сооружения, продолжается работа по благоустрой-
ству дворовых территорий и ремонту дорог. С 
уверенностью можно сказать, что с каждым годом 
Белый город будет становиться всё привлека-
тельнее и удобнее для жизни. Время расцвета сил и 
новых открытий у нас впереди!

Несомненно, будущее Белгорода определяют его 
жители. Каждый из нас сегодня своим трудом, сво-
им отношением к любимому городу, словами и по-
ступками определяет, каким он будет в настоящем 
и каким достанется детям и внукам!

Дорогие друзья! Любите свой город, гордитесь 
его прошлым, созидайте настоящее - и его история 
будет складываться из ваших имён.

С праздником! С Днём города!

Лидия НОВАКОВА,
депутат Белгородского городского Совета, 

директор МБУК «Дворец культуры «Энергомаш», 
почётный гражданин города Белгорода, Посол культуры 

Союза женщин РФ, заслуженный работник культуры России
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УВАЖАЕМЫЕ УЧАСТНИКИ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ,
ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА, ДЕТИ ВОЙНЫ! ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

Поздравляю вас с 81-й годовщиной освобождения Белгорода от немецко-фа-
шистских захватчиков! С Днём нашего любимого, героического Белого города, Го-
рода первого салюта, Города воинской славы!

Мы с вами продолжаем жить в напряжённой оперативной обстановке и пока не 
можем провести этот день так, как привыкли: ярко и масштабно, на улицах и площа-
дях. Священную дату освобождения Белгорода мы отмечаем сейчас своими серд-
цами. Признаёмся в любви к великому и непобедимому городу на изумрудных и 
меловых холмах, с белыми горами высоток и золотыми куполами храмов. В мирное 
время жители всегда дарили Белгороду восхищение и улыбки. А сегодня каждый 
без остатка отдаёт ему своё мужество, стойкость и силу духа.

Пережившие вражеские обстрелы белгородцы, как никто, понимают, от какой 
смертельной угрозы спасли город 81 год назад бойцы Красной армии. Мы прекло-
няемся перед героизмом солдат и офицеров, которые 5 августа 1943 года стре-
мительным штурмом выбили врага из Белгорода. Чтим каждого воина, партиза-
на и подпольщика, кто, не жалея своей жизни, сражался с фашистами за сердце 
Белгородчины. Скорбим о тысячах горожан, расстрелянных, повешенных, заживо 
сожжённых оккупантами. В память о жертвах гитлеровских преступников в этом 
году открыт мемориал на месте бывшего Камышитового завода, где фашисты и 
их пособники совершили массовую казнь советских людей. Нацистские зверства 
военных лет и настоящего времени белгородцы не забудут и не простят никогда.

Столкнувшись с разрушениями от вражеских атак, мы осознаём масштаб трудо-
вого подвига жителей, которым пришлось восстанавливать город, превращённый в 
сплошные руины. Низкий поклон дорогим ветеранам, подарившим нам, потомкам, 
прекрасный Белгород.

Слова глубокого уважения и благодарности мы говорим бойцам, которые третий 
год днём и ночью защищают Белгород от врага. А мы, его жители, храним свой го-
род. Непрерывно восстанавливаем пострадавшую инфраструктуру. И одновремен-
но устремляемся в будущее, создаём новое жизненное пространство Белгорода. В 
этом году завершено благоустройство городской набережной рек Везёлка и Север-
ский Донец. Сейчас ведётся реконструкция Центрального парка имени В.И. Ленина, 
а также обустройство 4 скверов: в районе пересечения улиц Мичурина и Попова, на 
Садовой, Дегтярёва и возле городской детской поликлиники № 4.

Создаётся современная образовательная среда для юных белгородцев. Выпол-
няется капитальный ремонт 8 школ. Ведётся модернизация детской музыкальной 
школы № 1, что позволит, наконец, собрать под крышей одного здания всех вос-
питанников - а это более 900 одарённых ребят. В ближайшее время начнётся стро-
ительство Центра единоборств.

Дорогие друзья! Мы преодолеем все испытания. Восстановим все разрушения, 
не оставив на лице Белгорода ни малейших следов. Сделаем город ещё красивее. 
Победим, и на вечернем небе великого города-воина засияют звёзды праздничного 
салюта. С Днём освобождения, Белгород! С праздником, Белый город!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДА -  
ГОРОДА ПЕРВОГО САЛЮТА, ГОРОДА ВОИНСКОЙ СЛАВЫ!  

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ, УЧАСТНИКИ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, 
ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА, ДЕТИ ВОЙНЫ! 

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем всех с главным праздником Белгорода - с Днём его освобождения от 
немецко-фашистских захватчиков, с Днём города!

5 августа для всех белгородцев - дата, с которой начинается новая страни-
ца в жизни прекрасного, уютного и дорогого каждому из нас города. 81 год на-
зад он был практически уничтожен. В ходе ожесточённых, кровопролитных боёв 
Курской битвы его освободили воины Западного, Центрального, Воронежского, 
Брянского и Степного фронтов. Потом труд и любовь тысяч людей из разных 
уголков нашей Родины преобразили областной центр, сделали таким, каким мы 
его знаем и любим. 

Сегодня мы склоняемся перед силой и целеустремлённостью предков, чтим па-
мять об их ратных и трудовых подвигах. Самоотверженность, патриотизм, полная 
самоотдача эпохи Победителей предопределили мирную жизнь для многих поко-
лений. Несмотря на все трудности сегодняшнего дня, сложности прифронтового 
города, мы должны равняться на них, жить, бороться и трудиться ради настоящего 
и будущего Белгорода, родной страны.

Мы живём, работаем, трудимся на благо родного города, всё более остро ощу-
щая незримую объединяющую связь между нами в сегодняшних испытаниях. 

В Белгороде продолжаются реконструкции школ, детских садов, домов, обще-
житий, улиц. Строятся новые жилые микрорайоны, развиваются общественные 
пространства и рекреационные зоны, идёт ремонт памятников, создаются новые. 
В этом году увековечили память зверски убитых во время оккупации сотен людей 
на Камышитовом заводе. В городе появилось ещё одно место, где нынешние и 
будущие поколения смогут поклониться и отдать дань уважения погибшим от рук 
фашистов в феврале 42-го.

С учётом реалий сегодняшнего дня организована масштабная работа по граж-
данской обороне. Создана система укрытий в городе. В скверах, парках, на пля-
жах и улицах, возле остановок общественного транспорта установлены защитные 
конструкций, которые уже не раз спасали от последствий обстрелов. Весь город 
охватывает система оповещения, чтобы в случае ракетной опасности сигнал за-
благовременно слышали в любом районе. Восстанавливаются жилые объекты, 
повреждённые в результате атак ВСУ. В этой работе мы чувствуем огромную по-
мощь региональной власти.

Дорогие друзья, с нашим общим праздником! Уверены, что победа будет за 
нами. От всей души желаем мира, уверенности в будущем, радости каждой белго-
родской семье! Процветай, родной Белый город!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ, ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА, ДЕТИ ВОЙНЫ  
И ВСЕ ЖИТЕЛИ НАШЕГО РОДНОГО БЕЛГОРОДА! 

Городской Совет ветеранов войны, труда, Вооружённых Сил и правоохранительных органов 
сердечно поздравляет вас с Днём города и 81-й годовщиной его освобождения от немецко-фа-
шистских захватчиков!

Это один из самых любимых праздников, который объединяет все поколения белгородцев - и 
ветеранов, прославивших наш город своими ратными и трудовыми подвигами, и юных горожан, 
которым ещё предстоит приумножить славу Белого города. 

И пусть с каждым годом мы всё дальше от тех исторических событий, память о подвиге ге-
роев-освободителей, которые водрузили над городом победные красные флаги, не тускнеет. 5 
августа 1943 года - священная дата для всех белгородцев. 

В этот день хочется низко поклониться фронтовикам, строй которых, к сожалению, с каждым 
годом редеет, труженикам тыла, поднявшим разрушенный город из руин, детям войны, наравне 
со взрослыми вынесшими все тяготы военного лихолетья. 

У белгородцев стойкий характер. Они выстояли в годы Великой Отечественной и теперь му-
жественно держат оборону, не сдаваясь под вражескими обстрелами. 

И даже сейчас, несмотря на сложную обстановку, Белгород, без сомнения, один из красивей-
ших и благоустроенных городов России. И это заслуга его жителей. Спасибо вам всем! 

Так пусть наша жизнь будет счастливой и благополучной, за это сражались на фронтах Ве-
ликой Отечественной наши отцы, деды, и ради этого отражают атаки националистов воины Рос-
сийской армии, защищающие сегодня наш край.

В.С. КОЛЬЦОВ, 
председатель городского Совета ветеранов

УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА, 

ДЕТИ ВОЙНЫ, ВЕТЕРАНЫ ВООРУЖЁННЫХ СИЛ.

Совет ветеранов Восточного округа искренне поздравляет вас с Днём города! 5 августа - 
это самый главный праздник нашего любимого города, день освобождения и начало возрож-
дения Белгорода.

Белгород - особый город, в котором пересекаются не только судьбы людей, но и соединя-
ются традиции прошлого и настоящего.

Сегодня мы с благодарность вспоминаем тех, кто сражался за город, кто восстанавливал 
его, практически стёртый с лица земли. Светлая память павшим и низкий поклон ныне живу-
щим!

В сложнейший для страны период Белгород вновь на переднем крае и показывает всем, 
как надо любить и защищать Россию от всякой нечисти!

Огромная благодарность всем нашим землякам - воинам СВО. Белгородцев не склонить, 
они точно знают, что над любимым городом вскоре вновь будет праздничный салют, а на 
лицах горожан - улыбки, радость и счастье.

Желаем всем землякам скорейшей Победы, мирного неба, здоровья, добра, терпения, со-
гласия и благополучия каждой семье. С праздником!

В.В. ГАВРИЛОВ, 
председатель Совета ветеранов Восточного округа г. Белгорода,  

гвардии подполковник запаса

В праздничном наряде
 ► В областном центре завершается подготовка ко Дню города. 

Уже сейчас можно увидеть, как красиво 
развиваются флаги на новом мосту и Му-
зейной площади. И это далеко не все укра-
шения. 

- К 5 августа мы ещё добавляем вазо-
ны с цветами, смотрим, чтобы они были 
свежие и радовали глаз жителей города. 
Концепция по сравнению с прошлым го-
дом кардинально не изменилась. Места 
размещения украшений остались прежни-
ми. В центральной части города это Бел-
городский Арбат, Свято-Троицкий буль-
вар, Гражданский проспект, - рассказал 
начальник отдела технического надзора 
МБУ «Управление Белгорблагоустрой-
ство» Руслан Савин. 

Большая часть декораций: флагштоки, 
стелы и консоли с реальными снимками времён Великой Отечественной войны - оста-
лись ещё со Дня Победы. Сейчас главная задача - привести улицы города в порядок.

 Почти 400 рабочих готовят город к празднику: дорожники, мастера по озеленению, 
уборщики территории. Сейчас работы почти завершены. Остались последние штрихи. 
Свой день город встретит в парадном одеянии. 

В праздничные дни в микрорайонах города пройдут различные торжественные меро-
приятия. В Белгороде откроются реконструированные скверы, в учреждениях культуры - 

тематические выставки. По многолетней 
традиции состоится и торжественная цере-
мония вручения свидетельств о занесении 
на городскую Доску почёта лучшим работ-
никам и коллективам города. Пятого августа 
над Меловой горой будет поднято Знамя 
Победы. В этот же день в рамках традици-
онной Волны памяти представители различ-
ных организаций города возложат цветы к 
мемориалу на Соборной площади. В торже-
ствах примут участие делегации из различ-
ных городов страны и даже зарубежья. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Уважаемые белгородцы  
и гости Белгорода!

Позвольте от всей души поздравить вас с главным 
днём для жизни нашего города - Днём освобождения 
Белгорода от немецко-фашистских захватчиков.

Наш родной край пережил второе рождение 
5  августа 1943 года. Благодаря самоотверженности, 
силе духа, стойкости и любви к родному краю мы пре-
одолели самые тяжёлые и трагические испытания, вы-
павшие на долю нашей любимой Белгородчины. Мы со-
храним и пронесём через года великий подвиг сынов 
Родины и память о людях, благодаря которым мы с гор-

достью называем Белгород Городом первого салюта, салюта, который стал 
началом нового светлого времени. 

Сегодня нам приходится проходить новые испытания, но каждый белгоро-
дец силой своей любви день за днём показывает, что добро, справедливость 
и смелость победят зло, наш город будет продолжать становиться всё лучше 
и красивее с каждым днём.

Желаю крепкого здоровья, счастья и мирного неба!

Александр ВАЩЕНКО,
управляющий директор ООО «Белэнергомаш - БЗЭМ»,

председатель Ассоциации машиностроителей  
Белгородской области,

почётный гражданин г. Белгорода

Реклама

Их строительство - один из блоков 
масштабной реконструкции обществен-
ного пространства, которая ведётся по 
инициативе губернатора.

Новые объекты будут располагаться 
рядом с существующими всесезонными 
дорожками (ледовыми и роликовыми) - со 
стороны улицы Островского. 

Площадь бетонного скейт-парка соста-
вит более 1 тысячи квадратных метров, 
а асфальтового памп-трека - 680 квадра-
тов. Здесь будет установлено необходи-
мое оборудование для спортсменов. По 
периметру появится освещение. Рядом 
планируется разместить скамейки и урны. 

В планах этого года - строительство 
скейт-парка на Харгоре. С просьбой обо-
рудовать в этой части города площадку 

для экстремального спорта к Валентину 
Демидову обратились местные подрост-
ки во время одной из рабочих поездок. 

- Скейт-парк будет находиться на 
улице Губкина, рядом с Архиерейской 
рощей. Предполагаем, что площадь 
самого бетонного скейт-парка составит 
360 квадратных метров, а рядом рас-
положится флэт-зона для начинающих 
(120 квадратов). Уже идут закупочные 
процедуры, - рассказал глава админи-
страции города.

Напомним, два года назад профес-
сиональные скейт-парк и памп-трек были 
открыты в районе нового парка «Берега» 
возле ледовой арены «Серебряный До-
нец».

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Об этом в среду в утреннем обраще-
нии сообщил глава региона Вячеслав 
Гладков.

- В городе Белгороде, на Харьковской 
горе, завершена замена сетей водоотве-
дения, которые обеспечивают стабильную 
работу канализации не только жилого фон-
да, но и детской областной больницы и 2-й 
городской больницы. 40 лет не ремонти-
ровались сети, надеюсь, что сегодняшние 
выполненные работы позволят получить 
стабильную работу городских служб на 
длительный период, - отметил губернатор.

Коллектор, проходящий через яр от 
ул. Губкина до ул. Восточной, был про-

ложен ещё в 80-х годах и за время экс-
плуатации износился. Чтобы предот-
вратить нарушения в работе системы 
водоотведения города, сотрудники 
участка эксплуатации канализационных 
сетей Водоканала выполнили замену 
170 метров аварийного участка. Рабо-
ты велись на протяжении двух месяцев 
и на сегодняшний день полностью за-
вершены.

Мероприятия позволили обеспечить 
стабильное водоотведение для части 
улиц Харьковской горы, в том числе соци-
ально важных объектов: детской област-
ной и второй городской больниц.

К работам здесь приступили в прошлом 
году. Строители отремонтировали проезд, 
тротуары и отмостку дома, установили во-
доотводные лотки. Появилась парковка. 
Возле дома теперь есть детская площадка 
с горкой, песочницей, качелями и спортив-
ная зона с турниками и брусьями. Выпол-
нено наружное освещение. Возле подъез-
дов установлены новые скамейки и урны. 

Осталось обустроить площадку для 
сушки белья и смонтировать ограждение 
детской игровой зоны. Эти работы плани-
руется выполнить в ближайшее время. 

 - В августе прошлого года я уже встре-
чался с жителями дома на Шершнёва, 2. 
Их двор был в аварийном состоянии, про-
езд разбит. Тогда актуализировали проект 
благоустройства, разработанный несколь-
ко лет назад. Нашли финансирование и по-

этапно выполнили ремонт. Вижу, что жите-
ли (а здесь в основном пожилые граждане 
и семьи с маленькими детьми) довольны 
благоустройством. Говорят, что теперь 
двор стал комфортным и светлым, - рас-
сказал глава администрации города.

ФОТО T.ME/BELADM31

На встрече с жителями дома спе-
циалисты пояснили, что завершено 
сплошное визуальное обследование и 
выборочное инструментальное обсле-
дование квартир и мест общего поль-
зования 1-го и 4-го подъездов. На этом 
этапе эксперты пришли к выводу, что 
могут возвращаться в свои квартиры жи-
тели 1-го подъезда и 4-го подъезда, за 
исключением десяти квартир (в них при-

нято решение провести дополнитель-
ные мероприятия).

Окончательным этапом экспертизы 
будет инструментальное обследование 
квартир 5 - 6 подъездов, жители которых 
высказали такое пожелание. 

В дальнейшем собственники будут 
продолжать информироваться об итогах 
дополнительных обследований и приня-
тых решениях.

А у нас во дворе  ■ Благоустройство

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов встретился с жителями 
дома № 2 на улице Шершнёва. Вместе они оценили итоги 
благоустройства дворовой территории. 

Вода всем нужна  ■ ЖКХ

 ► Водоканал выполнил замену 170 метров канализационной 
сети в районе Харьковской горы. 

Экспертное мнение  ■ Восстановление

 ► Завершён основной этап оценки состояния строительных 
конструкций всех подъездов дома на Щорса, 55а.
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Для любителей экстрима  ■ Проект

 ► В Центральном парке культуры и отдыха до конца августа 
откроют скейт-парк и памп-трек. 

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:
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Во дворе многоэтажки на ул. Садо-
вой, 26 состоялось рабочее совещание 
с представителями подрядной организа-
ции и муниципального УКС, а также гла-
вой управы «Гагаринская» Екатериной 
Каленбет. По просьбе председателя 
совета дома Тамары Куниной рассмо-
трели возможность увеличения площади 
парковочного пространства. Было найде-
но оптимальное планировочное решение.

Во дворе дома на ул. Мичурина, 54а 
начинается реализация проекта по соз-
данию детской игровой площадки. Ли-
дия Новакова совместно с инициатив-
ной группой жителей и представителями 
подрядной организации определи  место 

расположения объекта и его планировку. 
Строительные работы планируется на-
чать в ближайшие дни.

ФОТО VK.COM\LIDIA.NOVAKOVA

Белгородцы обратились к Вадиму 
Радченко с вопросами, которые касались 
благоустройства дворов, проведения ре-
монта транспортных коммуникаций и на-
ведения санитарного порядка на муници-
пальных территориях. 

Один из заявителей отметил неудов-
летворительный покос травы в микрорай-
оне Юго-Западный 2.1. Ему разъяснили, 

что эти работы осуществляются сотруд-
никами управления «Белгорблагоустрой-
ство» в соответствии с утверждённым 
графиком. 

Ряд обращений носил сугубо кон-
сультативный характер. Например, бел-
городка попросила Вадима Радченко 
разъяснить условия участия в конкурсе 
инициативных проектов. Напомним, что 
заявка подаётся группой граждан чис-
ленностью не менее десяти человек в 
городскую администрацию. Сроки пред-
ставления инициативных проектов станут 
известны в ближайшее время.

- Много горожан занимается волонтёр-
ской деятельностью. Их представители 
пришли на личный приём с предложени-
ями о взаимодействии при оказании по-
мощи участникам специальной военной 
операции. По этим обращениям мы по-
стараемся найти пути решения вопро-
сов, - рассказал Вадим Радченко.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

Траурное мероприятие прошло на 
Белгородском Арбате возле пробитого 
осколками Сердца.

«Бойцы СВО сражаются не только с 
украинской армией, но и с бесчеловечной 
нацистской идеологией. Наши враги уби-
вают мирных людей, разрушают жилые 
дома, совершают террористические акты. 
Мы должны говорить об этих военных 
преступлениях. Весь мир должен знать, 
против какого вселенского зла борется 
Россия. Сохранение памяти - наш долг 
перед всеми погибшими, перед будущи-
ми поколениями», - отметил на своей 
странице «ВКонтакте» Сергей Наумов.

ФОТО VK.COM\S.NAUMOV_BELGOROD

Подрядная организация реконструи-
ровала системы водоотведения, холод-
ного и горячего водоснабжения, при-
вела в порядок кровлю. Собственники 
жилья в ходе приёмки высказали ряд 
замечаний по качеству ремонта инже-
нерных коммуникаций. Строители обя-
зались в  ближайшее время устранить 
выявленные недостатки, после чего бу-

дет проведена повторная общественная 
приёмка.

На прошлой неделе депутат Артём 
Зотов совместно жителями дома на буль-
варе 1-го Салюта, 9 проконтролировали 
ход работ по восстановлению кровли. С 
представителем подрядной организации 
обсуждены дальнейшие этапы капиталь-
ного ремонта здания.

Здесь будет уютнее  ■ Благоустройство

 ► Депутат горсовета Лидия Новакова проконтролировала ход 
работ по благоустройству дворов пятнадцатого округа.Жильцы ставят оценку  ■ ЖКХ

 ► Депутаты горсовета Дмитрий Морозов и Артём 
Зотов приняли участие в общественной приёмке работ 
по капитальному ремонту многоквартирного дома 
на ул. Костюкова, 3.

За помощью к депутату  ■ Приём

 ► Председатель городского Совета провёл личный приём 
граждан.

Не забудем, не простим  ■ Акция

 ► Депутаты горсовета Сергей Наумов и Евгений Михайлюков 
приняли участие в возложении цветов в память о детях, 
погибших от рук нацистов на территории Донбасса 
и Белгородчины.

5 АВГУСТА - ДЕНЬ ГОРОДА

Уважаемые белгорородцы и гости города! 
Дорогие ветераны и дети войны!

Поздравляю вас с Днём города и 81-й годовщиной освобождения 
Белгорода от фашистских захватчиков!

Этот праздник объединяет поколения горожан вне зависимости от 
их национальности и вероисповедания. Люди разных профессий на 
протяжении многих десятилетий вносили свой вклад в развитие Белго-
рода - Города воинской славы и первого салюта.

Память о великом подвиге освободителей не меркнет. Слова осо-
бой благодарности - ветеранам, которые освобождали город и вос-
станавливали его в послевоенные годы. 

Сейчас Белгород переживает непростые времена. Но мы выстоим и 
победим жестокого врага. Белгородцы - сильные люди!

Благодаря вам, дорогие земляки, наш город сохраняет свою само-
бытность и неповторимую красоту. Главное богатство Белгорода - его 
жители, которые отдают все свои силы и знания ради его процветания. 
Благодаря таланту белгородцев наш город знают далеко за предела-
ми региона. Нет никаких сомнений, что каждый новый день рождения 
Белгорода мы будем встречать новыми успехами и достижениями.

Пусть этот праздник станет ярким и запоминающимся событием 
для всех, кто гордо называет себя белгородцами. От всей души желаю 
родному городу процветания, а его жителям мирного неба, крепкого 
здоровья и благополучия. Земляки, счастья вам и добра!

С праздником, любимый Белгород!

Сергей СИРОТЕНКО,
генеральный директор  

кондитерской фабрики «БЕЛОГОРЬЕ», 
депутат Белгородской областной Думы, 
почётный гражданин города Белгорода

Реклама

Уважаемые земляки и гости Белгорода! 
Дорогие жители девятнадцатого округа!

От всей души поздравляю вас с Днём города. Зна-
ковая дата 5 августа 1943 года по праву считается 
вторым днём рождения Белгорода. Слова особой 
признательности - ветеранам, которые освободи-
ли город и возродили его из пепла. Именно они за-
ложили прочный фундамент всех наших достижений 
и благополучия. Новое поколение горожан призвано 
сохранить верность традициям, сделать всё, чтобы 
наш город стал ещё лучше и краше.

С давних пор Белгород был приграничным горо-
дом и стоял на защите рубежей России. Сейчас Го-
род первого салюта и воинской славы вновь подвергается атакам со сто-
роны сопредельного государства. Мы, без сомнения, выстоим и одолеем 
неонацистов. Белгородцы поддерживают защитников Отечества и их семьи, 
помогают участникам специальной военной операции и территориальной 
обороны. Убеждён, что вместе мы выдержим любые испытания, преодоле-
ем трудности и вновь добьёмся полной победы.

В нынешнем году из-за сложной оперативной обстановки мы не можем 
отметить День города массовыми гуляньями и традиционным салютом. Я 
верю, что скоро белгородцы вновь смогут вместе встречать праздники под 
мирным небом.

Желаю всем жителям нашего города крепкого здоровья, семейного сча-
стья и новых успехов.

С праздником, любимый Белгород! 

Юрий ВАШ,  
генеральный директор ООО «БелСтройВысоты», 

депутат Белгородского городского Совета

5 АВГУСТА -  
ДЕНЬ  
ГОРОДА

Реклама
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С чего начать
После окончания университета Максим Самойлов 

работал в разных должностях: дорожного рабочего, 
мастера по строительству дорог, мастера асфаль-
тобетонного завода, затем вернулся в университет, 
учился в аспирантуре, был заведующим лаборато-
рией кафедры автомобильных и железных дорог 
БГТУ им. В.Г. Шухова. 

- Здесь я проводил различные испытания под руко-
водством почётного дорожника, профессора Георгия 
Духовного. Мы вводили различные компоненты и по-
лимеры в асфальтобетонную смесь и смотрели, как они 
повлияют на её долговечность. Испытания проводили 
по европейским методикам и отечественным стандар-
там. Каждый полимер улучшал какие-то определённые 
свойства асфальтобетона, как правило, одно-два. Для 
того чтобы существенно увеличить долговечность по-
крытий, нужно было создать материал, который соче-
тал бы в себе свойства различных компонентов. Так 
и родилась идея создания композиционного продукта, 
который бы шагал в ногу со временем и соответство-
вал требованиям по долговечности автомобильных до-
рог, - вспоминает Максим Самойлов.

Колоссальный производственный опыт он полу-
чил, работая в должности технолога в «БелгородДор-
Строе». Здесь он стал понимать, как реализовать меч-
ту на практике.

- Занимался внедрением новых технологий и мате-
риалов. Мы построили современное производство по 
выпуску полимерно-модифицированного битума. Я на-
чал искать решение, которое было бы удобно для до-
рожников и не требовало при этом огромных вложений. 
И такое решение нашлось, - рассказывает белгородец.

На пути к осуществлению
Для создания собственного уникального продукта 

Максим Самойлов открыл научно-производственное 
предприятие «Белполимер». Для начала организация 
приобрела лабораторную установку, получила образ-
цы полимеров из разных российских регионов и заклю-
чила договор с БГТУ им. В.Г. Шухова на лаборатор-
ное сопровождение. Ведь мало произвести продукт, 
его ещё нужно испытать, повторить все его качества 
и свойства. В результате работы было подготовлено 
около двадцати различных модификаций нового про-
дукта, после чего на предприятии приступили к его те-
стированию, которое длилось более полутора лет. Но 
в итоге состав, который позволит улучшить долговеч-
ность автомобильных дорог и снизить стоимость стро-
ительства, был найден. 

- Мы провели множество испытаний, результаты 
которых доказали, что мы опередили не только про-
изводителей отечественных модификаторов, но и ев-
ропейские компании, - оценивает работу коллектива 
Максим Самойлов. - Материал «Полидорм» сочетает в 
себе компоненты, которые повышают колеестойкость, 
адгезию битума к каменному материалу, работает как 
адсорбционная добавка и удерживает на своей по-
верхности битум, чтобы при транспортировке асфаль-
тобетонная смесь не расслаивалась и оставалась ста-
бильной. 

Ни для кого не секрет, что в летние периоды года 
на поверхности автомобильных дорог от воздействия 
температур и движения проезжающего транспорта об-
разуется колея, ухудшающая потребительские свой-
ства автомобильных дорог. Новый продукт помогает 
решить эту проблему, увеличивая колеестойкость 
дорог в два-три раза. Кроме того, он повышает коэф-
фициент сцепления колёс автомобиля с покрытием 
на треть по сравнению с традиционным дорожным по-
крытием. Испытания в разных климатических условиях 
показали, что без использования модификатора срок 
службы покрытия составляет 3-4 года, а при его при-
менении - более десяти лет.

Немаловажно и то, что для производства этого ре-
волюционного продукта используется вторичное сы-
рьё. В его составе - переработанный пластик, который 
получают из отслужившей свой срок полимерной тары 
и химических отходов. Технология производства под-
разумевает использование резиновой крошки, поэто-
му в работу идут и переработанные автомобильные 
шины. Всё это помогает беречь природу и удешевляет 
производство продукта.

Снижает новый продукт и саму стоимость дорож-
ных работ. Дело в том, что классические технологии 
подразумевают отдельное производство модифика-
ции битумного вяжущего вещества. Для этого необхо-
димо довольно дорогостоящее оборудование. Кроме 
того, оно требует квалифицированного персонала и 
штатной лаборатории, которая будет контролировать 
процесс производства. С новым продуктом всё иначе. 
Здесь контролируется исходное качество и не требует-
ся какое-либо специальное оборудование или рекон-
струкция асфальтобетонного завода. 

Здесь сбываются мечты
В компании «Белполимер» разработали и запусти-

ли единственную в нашей стране производственную 
линию, которая требует минимального вмешатель-
ства человека. Она полностью автоматизирована и 
управляется при помощи компьютерного оборудова-
ния. Производственный персонал контролирует нали-
чие сырья в бункерах и забирает готовую продукцию. 
 Добавка поставляется в биг-бэгах по шестьсот кило-
граммов. Она хранится до трёх лет. Для того чтобы 
использовать продукцию, её достаточно засыпать в 
бункер асфальтобетонного завода, и на выходе полу-
чается качественная смесь для дорожного покрытия. 

Оборудование рассчитано на производство 20 тыс. 
тонн модификатора в год. Это может удовлетворить 
потребности нескольких российских регионов. А са-
мое главное, что все эти новейшие технологии - не в 
фантастическом фильме или где-нибудь за рубежом и 
даже не в одной из столиц нашей страны, а в родном 
Белгороде. В эти непростые для региона дни предпри-
ятие готово вносить свой вклад в его благополучие. 

- Это моя малая родина. Мне хотелось бы, чтобы 
и без того хорошие дороги Белгородчины становились 
ещё лучше и долговечнее. Меня мотивировало и то, 
что губернатор Белгородской области - очень актив-
ный и современный человек, который уделяет внима-
ние как новым технологиям, так и расширению произ-
водственных мощностей нашего региона. Поэтому я 
понимал, что в регионе меня поддержат. Так и случи-
лось: мы получили частичное финансирование как на 
приобретение оборудования, так и на сертификацию 
нашей продукции, - говорит Максим Самойлов.

Изобретение нашего земляка полностью защищено 
авторским правом: оно получило сертификат на ноу-
хау и патент, а также имеет сертификаты качества и 
соответствия ГОСТу. Оно не имеет аналогов и способ-
но совершить революцию в дорожном строительстве. И 
начинается она здесь, в городе, где сбываются мечты.

Инна ПОПОВА
ФОТО ПОЛИДОРМ.РФ

Дорога к мечте, или Дорога мечты
 ► О каких только вершинах не грезят юноши, когда у них впереди вся жизнь. 

Но многим ли этим стремлениям суждено сбыться? Белгородец Максим Самойлов 
ещё в студенческие годы задумался о создании идеального дорожного покрытия - 
безопасного и долговечного. И после окончания вуза не оставил этой идеи, а упорно, 
шаг за шагом шёл к её осуществлению.

Интервью  
с Максимом Самойловым 

смотрите по ссылке:
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Город и горожане

Первая наша героиня работает в 
этой сфере с 2019 года. Начинала тех-
нологом на фабрике социального пи-
тания, занималась подбором продук-
тов для  школьных столовых. Сейчас 
она  заместитель директора по производ-
ству.

- Сегодня моя работа более обшир-
ная, более ответственная, глобальная. 
Ведь именно от нашего подразделения 
зависит своевременность поставки про-
дуктов питания в школьные столовые, - 
рассказывает заместитель генерального 
директора фабрики социального пита-
ния Юлия Черняева. 

 Скучать, сидя за компьютером, ей 
точно не приходится, практически весь 
день проходит на ногах. В обязанно-
стях - организовать работу сотрудников 
производственных цехов и склада, а так-

же проследить за проведением лабора-
торных исследований.

- Наше подразделение принимает 
участие в закупке и раздаче качествен-
ного сырья, а это как раз очень важно в 
нашей сфере, так как мы кормим деток, 

отвечаем за безопасность и в целом за 
вкус блюд, - говорит Юлия. 

Её коллега Наталья раньше была по-
варом. Но когда появилась новая торго-
вая сеть, женщина решила попробовать 
себя в роли продавца и больше сферу 
деятельности уже не меняла.

- Сначала продавец, потом менед-
жер, потом заместитель управляющего 
и управляющий. Я работаю уже 24 года 
в этой сфере, мне очень нравится рабо-
тать с людьми. Это моё призвание. Плюс 
здесь работает магазин с собственным 
производством. У нас есть пекарня, и 
первое образование мне очень помогло 
в жизни. Я сейчас могу профессиональ-
но разговаривать с поварами, где-то что-
то им даже посоветовать, - делится она.

Наталье удаётся не только найти под-
ход к каждому из своих сотрудников, но и 

сделать так, чтобы ему досталось дело 
по душе.

- У кого-то есть склонность выстав-
лять промышленные товары, кто-то кра-
сиво оформляет витрины, - рассказы-
вает она. - Залог хорошей работы - это, 
конечно, слаженный коллектив, наша 
большая семья. Стараемся друг другу 
помогать. Роль управляющего - объеди-
нить всех, чтобы люди чувствовали себя 
на работе комфортно.

Вот и получается, что какими бы ни 
были современные технологии, без че-
ловеческого отношения, труда и заботы 
в сфере торговли всё-таки не обойтись. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО АНТОНА ГРЕБЕННИКОВА

Сейчас в учреждении проходят реаби-
литацию 25 ветеранов боевых действий. 
Для них и людей с ОВЗ посещение заня-
тий бесплатное, каждый может выбрать 
интересное для себя направление. 
Здесь оборудованы различные зоны, а 
доступ к тренажёрам сделан с учётом 
инвалидных колясок. Тренеры центра 
подбирают индивидуальные упражнения 
и адаптируют их под особенности посе-
тителей.

Мастер спорта по самбо и кандидат в 
мастера спорта по дзюдо Михаил Коно-
нученко, на счету которого 83 прыжка с 
парашютом, провёл семь месяцев в госпи-
тале. При выполнении боевой задачи он 
получил серьёзное ранение. Но даже это 
не заставило его бросить спорт. Теперь на-
чались тренировки по волейболу. 

- Предложили - думаю, первый раз в 
жизни надо волейбол попробовать. Тем 
более, сидя, - делится Михаил. - Очень за-
хватывающе. И физически сильно мышцы 
работают. Особенно при переходах с ли-
нии на линию. 

Волейбол сидя - сравнительно новое 
направление в Центре адаптивных видов 
спорта «Вершина». Но спортсмены уже до-
биваются первых успехов. Евгений Крав-
ченко выступал в составе команды на Куб-
ке России. Признаётся, раньше не поверил 
бы, что способен на такое.

- Попробовать решил просто. Чтобы не 
сидеть дома. Остановился на волейболе. 
Тут и остался, - рассказывает он.

В центре занимаются люди с ограни-
ченными возможностями здоровья. Здесь 
проходят реабилитацию и ветераны бое-
вых действий. Можно выбрать любое на-
правление. Из четырёх тысяч квадратных 
метров каждый сантиметр тут комфортен 
для особенных спортсменов. 

- Есть силовые зоны. Есть реабилитаци-
онная зона и тренажёры даже на инвалид-
ных колясках. Люди могут подъехать и на 
них позаниматься, даже не вставая, - гово-
рит тренер Центра адаптационных видов 
спорта «Вершина» Алексей Зайцев. 

А вот точка зрения другого тренера - 
Михаила Филатова:

- В связи с заболеваниями приходится 
подбирать какие-то упражнения, адаптиро-
вать их под особенности здоровья. Иногда 
ребята с отклонениями подходят к трени-
ровочному процессу куда более самоот-
верженно, чем здоровые спортсмены. 

И во многом это заслуга тренеров. Для 
спортсменов они больше чем просто на-
ставники. 

- Это люди с большим добрым сердцем 
и с большим терпением, умением повести 
за собой, - говорит о своих коллегах дирек-
тор Центра «Вершина» Елена Стрижако-
ва. - И они действительно способны пове-
сти к вершинам.

В связи с оперативной обстановкой 
Центр адаптивных видов спорта «Верши-
на» открыл свои двери совсем недавно. 
Сейчас все окна комплекса в бронеплёнке, 
повсюду аптечки и указатели укрытий. Но с 
каждым днём в залах становится всё боль-
ше людей - сильных духом и с безгранич-
ными возможностями. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Человеческий фактор  ■ Профессия

 ► Мы привыкли жить в современном мире, где есть умные телефоны, умные весы, умные 
кассы. Приходим в магазин, берём товар, сами его пробиваем - и готово. Даже не думаем 
о том, какой путь проходит этот товар, чтобы оказаться у потребителя. А проходит он через 
руки работников торговли, которые в минувшую субботу отметили свой профессиональный 
праздник. Наш рассказ о двух из них.

Люди сильные духом  ■ Мир возможностей

 ► Центр адаптивных видов 
спорта «Вершина» в июле 
возобновил работу. 
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Статья 65 Федерального закона «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан РФ», статья 75 
Избирательного кодекса Белгородской области 
определяют основания, по которым избиратель 
вправе проголосовать досрочно, а также сроки 
и порядок проведения досрочного голосования.

Для кого важен этот способ голосования? 
Данная норма даёт возможность принять 

участие в голосовании досрочно избирателям, 
которые в день голосования будут отсутство-
вать по месту своего жительства (в соответ-
ствии с регистрацией в паспорте) и не смогут 
прибыть в помещение для голосования изби-
рательного участка, где они включены в список 
избирателей.

В какие сроки можно проголосовать до-
срочно? 

Досрочное голосование будет проводиться 
не ранее чем за 10 дней до дня голосования - в 
период с 28 августа до 14.00 7 сентября 2024 
года включительно, в рабочие дни с 16.00 до 
20.00, в выходные дни с 10.00 до 14.00 без пере-
рыва на обед.

Где можно проголосовать досрочно? 
В помещениях участковых комиссий изби-

рательных участков, где Вы включены в список 
избирателей. Узнать о них можно, позвонив на 
горячую линию горизбиркома по телефону 34-
61-36. 

Каков порядок проведения досрочного 
голосования? 

1. Избиратель, голосующий досрочно, лич-
но подаёт в участковую комиссию заявление, 
в котором указывает причину досрочного голо-
сования. В заявлении должны содержаться его 
фамилия, имя и отчество, адрес места житель-
ства. Член участковой комиссии проставляет в 
заявлении дату и время досрочного голосова-
ния, и оно приобщается к списку избирателей. 
Важно! При себе необходимо иметь паспорт 
или документ его заменяющий.

2. При выдаче бюллетеня гражданину, го-
лосующему досрочно, в списке избирателей 
напротив его фамилии делается отметка: 
«Проголосовал досрочно». Он проходит в ка-
бину для тайного голосования либо иное ме-
сто для тайного голосования, заполняет бюл-

летень и складывает его по рекомендованным 
линиям сгиба так, чтобы не было видно его 
содержание. 

3. На выходе из кабины гражданин получа-
ет у члена избирательной комиссии с правом 
решающего голоса специальный непрозрач-
ный конверт, на лицевой стороне которого чле-
ном УИК указывается номер избирательного 
участка, где он включён в список избирателей. 
Гражданин вкладывает бюллетень в конверт и 
тот незамедлительно заклеивается. На месте 
склейки на конверте ставятся подписи двух 
членов участковой комиссии с правом реша-
ющего голоса, а также наблюдателей (по их 
желанию). Затем подписи заверяются печатью 
участковой комиссии, после чего конверт по-
мещается для хранения в опечатанный сейф 
до дня голосования.

Когда вскрываются конверты досрочно 
проголосовавших избирателей?

 В день голосования председатель участ-
ковой комиссии перед началом голосования 
в присутствии её членов и наблюдателей со-
общает о числе избирателей, включённых в 
список на данном участке, проголосовавших 
досрочно. Данная информация размещается 
на информационном стенде УИК. 

После этого председатель предъявляет 
присутствующим для визуального ознакомле-
ния запечатанные конверты с бюллетенями, 

вскрывает поочередно каждый конверт. Далее, 
соблюдая тайну волеизъявления избирателя, 
опускает бюллетени в стационарный ящик для 
голосования.

Все вскрытые конверты, в которых находи-
лись избирательные бюллетени, заполненные 
гражданами, проголосовавшими досрочно, 
сохраняются и в дальнейшем упаковываются 
в отдельный пакет, на котором делается над-
пись «Конверты для бюллетеней, используе-
мых при досрочном голосовании» с указанием 
их количества. Данный пакет упаковывается и 
хранится вместе с избирательными бюллете-
нями.

Уважаемые избиратели! Если вы по ува-
жительной причине (отпуск, командировка, 
режим трудовой и учебной деятельности, вы-
полнение государственных и общественных 
обязанностей, состояние здоровья и иные 
уважительные причины) будете отсутствовать 
по месту своего жительства и не сможете при-
быть в помещение для голосования на изби-
рательном участке, на котором включены в 
список избирателей, воспользуйтесь возмож-
ностью проголосовать досрочно!

Вера БАЛУКОВА,  
начальник  

организационно-аналитического  
отдела Избирательной комиссии  

города Белгорода

Всего в этом году в фестивале уча-
ствовали более 50 тысяч молодых дея-
телей культуры, искусства и творческих 
индустрий со всей страны. Нынешняя 
программа была посвящёна многонацио-
нальности России.

В «Тавриде.АРТ» активное участие 
приняли и белгородцы. Наш регион пред-
ставляли 150 человек, а возглавляла 
делегацию заместитель губернатора, 
 министр по делам молодёжи Татьяна Ки-
реева. 

- Несмотря на все сложные условия, 
наши люди живут полноценной жизнью, 
занимаются творчеством. Мы не только 
самый стойкий регион, но и регион, обла-
дающий уникальным культурным кодом, - 
считает она. 

Белгородский павильон пользовался 
большим интересом у гостей «Тавриды». 
Каждый день здесь был посвящён одной 
из территорий. Первый день был отдан 
Белгороду. В его рамках состоялись вы-

ставки художников БГИИК и молодого 
педагога, представителя современно-
го искусства Алёны Дроновой (о ней 
мы рассказывали в № 15 от 19 апреля), 
прошли мастер-классы. 

На мастер-классе Алёны каждый 
участник выбирал себе куклу, а потом пи-
сал рассказ о ней.

- Я соединяю искусство и психоло-
гию, - поделилась художница. - И когда 
ребята писали о кукле, на самом деле они 
рассказывали о себе. 

Для участников фестиваля белгород-
цы давали концерты, проводили видео-
прогулку по областной столице, модные 
показы и интерактивные игры. 

Все три дня в нашем павильоне го-
стей угощали свежесваренным кофе 
разного вида, водой, фруктовыми и мяс-
ными чипсами, белгородскими яблока-
ми из разных уголков региона и другими 
вкусностями.

У павильона области был установлен 
арт-объект «Сердце», где каждый мог 
оставить своё пожелание белгородцам. 
География посланий - вся страна: Мо-
сква, Сургут, Севастополь, Тюмень, Бла-
говещенск… Всех не перечислить. 

На фестивале в качестве участника 
побывала и журналист «Белгород-ме-
диа» Екатерина Скляренко. 

- С утра до ночи здесь насыщенная 
программа. Атмосфера просто невероят-

ная! - поделилась она эмоциями с места 
событий.

На закрытии фестиваля «Таврида.
АРТ» зрителям представили постановку 
«Мой дом», посвящённую Белгородской 
области. Главные герои этого театрально-
го произведения - обычные люди, которые 
ежедневно сталкиваются с трудностями 
жизни в прифронтовом регионе. Все роли 
сыграли актёры, для которых пережива-
ние тяжёлых событий стало частью жизни.

К этой постановке автор и компози-
тор Денис Майданов в сотрудничестве 
с творческой командой написал песню 
«Белый город, мы с тобой». В ней звучат 
такие слова:

«И на обломках дней 
верен надежде своей.

Город живых несломленных судеб, 
непобедимых людей.

Горе сгорит в костре солнца 
на русской заре -

Знаю, ты выстоишь, раненый город, 
город на Белой горе!»

- Каждая сцена - история, которая объ-
единила героев и зрителей. Наши ребята 
на главной сцене для всего фестиваля 
рассказали, через что проходит регион и 
как важно сейчас быть едиными, готовы-
ми в любой момент прийти на помощь. В 
этом сила жителей Белгородской обла-
сти, сила всей нашей могучей страны, - 
отметил губернатор Вячеслав Гладков.

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СКЛЯРЕНКО

Как проголосовать досрочно  ■ Официально

 ► На дополнительных выборах депутата Белгородского 
городского Совета седьмого созыва по одномандатному 
избирательному округу № 14 будет применяться институт 
досрочного голосования.

«Знаю, ты выстоишь, раненый город!»  ■ Поддержка

 ► В Крыму завершился фестиваль молодого 
многонационального искусства «Таврида.АРТ», участники 
которого выразили поддержку Белгороду.
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Белгород в сердце моём
 ► Сейчас наш город переживает не самые счастливые времена. Многие жители уехали, чтобы искать лучшей судьбы. Непросто 

приходится и организациям. Одни уходят с рынка, другие сбавляют обороты и сокращают объёмы, но есть и те, что, как прежде, 
работают на благо Белгорода и его будущего, потому что не представляют своей жизни без любимого города.

Труд коммунальщиков необходим как воздух во все 
времена. Сегодня эти люди первыми выходят убирать 
осколки после «прилётов» на улицах и всеми силами 
стараются поддерживать привычный для горожан уро-
вень комфорта в домах.

Проверены людьми и временем
Управляющая компания РЭУ-9 обслуживает 50 мно-

гоквартирных домов, в нынешнем году ей исполняется 
20 лет. Жилой фонд органичен улицами Щорса, Коро-
лёва, Губкина и проспектом Ватутина. Здесь прожива-
ют около 15 тысяч человек. 

В штате управляющей компании порядка 110 со-
трудников различных специальностей. Многие трудят-
ся в РЭУ-9 с момента её основания: Лилия Рыжкова, 
Татьяна Маркова, Елена Гамазина, Игорь Черных, 
Наталья Панфилова, Пётр Дубров и другие. Есть 
здесь и целые трудовые династии. 

Слаженная работа управля-
ющей компании осуществляется 
под руководством Лилии Рыж-
ковой. Её авторитет, энергия 
и умение взаимодействовать 
с людьми позволяют достичь 
поставленных целей. Управ-
ляющая компания неоднократ-
но становилась победителем 
профессиональных конкурсов, 
в том числе и всероссийского 
уровня. В 2023 году коллектив РЭУ-9 был помещён на 
городскую Доску почёта. 

Дома, обслуживаемые РЭУ-9, расположены на тер-
ритории, которая в последнее время неоднократно 
оказывался под обстрелом. В результате ряд зданий 
получил серьёзные повреждения. Во многом благода-
ря слаженной работе коммунальщиков экстремальные 
ситуации удаётся оперативно ликвидировать. 

Всего один пример. Вечером 20 апреля прошлого 
года на перекрёстке пр-кта Ватутина и ул. Губкина об-
разовалась 20-метровая воронка. В расположенных 
поблизости домах были выбиты стёкла и повреждены 
несколько квартир. Сапёры в ста метрах от места взры-
ва, возле дома на ул. Шаландина, 15 нашли авиабомбу. 
По решению оперативного штаба были эвакуированы 
более трёх тысяч жителей 17 многоквартирных домов. 
Сотрудники РЭУ-9 приняли самое деятельное участие 
в ликвидации последствий чрезвычайного происше-
ствия, за что даже получили благодарности губерна-
тора Вячеслава Гладкова и главы городской адми-
нистрации Валентина Демидова. Отметили и работу 
мастеров текущего ремонта, которые после возвраще-
ния жителей в свои квартиры в кратчайшие сроки под-
ключили воду и газ, тепло и электроэнергию.

В связи со сложной оперативной обстановкой мно-
гие собственники квартир выехали из Белгорода, что 
усложнило работу коммунальщиков. В случае аварий-
ной ситуации доступ в их квартиры стал невозможен. 
Что же касается сотрудников РЭУ-9, то лишь один че-
ловек покинул родной город. 

Коммунальщики работают в тесном контакте с соб-
ственниками домов и продолжают обслуживать много-
этажки по намеченному плану: готовиться к отопитель-
ному сезону, ремонтировать кровли и подъезды. В 
свою очередь жители с энтузиазмом участвуют в эко-
логических субботниках и благоустройстве дворов. Ко 
Дню города управляющая компания совместными уси-
лиями с советом территории округа № 9 организовала 
праздник для активистов микрорайона.

- Поздравляю жителей Белгорода с праздником. Же-
лаю всем мира, добра и благополучия. Пусть следую-
щий День города будет отмечен массовыми гуляньями 
и традиционным праздничным салютом, - пожелала 
Лилия Рыжкова. 

Мир вашему дому
Лилия Петрова возглавляет управляющую компа-

нию по жилью № 7 и РЭУ-5. Их общая численность 
составляет около 140 человек. Сотрудники РЭУ-5 об-
служивают 29 домов, а УК № 7 - 66 многоэтажек, все 
они находятся в разных районах города.

Работы на этих территориях много. Практически 
70 % зданий были построены в 50 - 80 годы прошло-
го века и требуют особого внимания. Коммунальщики 
делают всё, что в их силах, чтобы жители не испыты-
вали неудобств. Многие дома в настоящее время уже 
капитально отремонтированы. В многоквартирных 
домах на Харьковской горе в рамках капитального 
ремонта были заменены лифты. Проводится также 
текущий ремонт и обслуживание домов. Работа идёт 
в тесном взаимодействии с жильцами.

Труд коммунальщиков не остаётся незамеченным. 
Сотрудники компаний и их руководитель неоднократ-
но получали награды за хорошую работу, а весь кол-
лектив управляющей компании по жилью № 7 был за-
несён на городскую Доску почёта. 

- Наша забота - сделать так, чтобы белгородцам 
жилось как можно комфортнее, - считает Лилия Алек-
сеевна. - К сожалению, сейчас этому мешает сложная 
оперативная обстановка. В результате обстрела 30 
декабря в центре Белгорода были повреждены мно-
гие наши дома. В тот день мы все вышли на работу. 
Убирали стёкла и приводили в порядок территорию 
40 сотрудников 7-й управляющей компании. По до-
мам коммунальщики разошлись только в два часа 
ночи. Но ни один из них не отказался трудиться до тех 
пор, пока всё не было сделано. 

Позднее на Харьковской горе от обстрелов по-
страдали многоэтажки на ул. Губкина, 11а, 13 и 13в. 
Всякий раз коммунальщики старались сделать так, 
чтобы белгородцы меньше видели разрушения, при-
ступая к устранению последствий как только отгре-
мели взрывы. 

- Желаю всем белгородцам мирного неба, согла-
сия и взаимопонимания. Война никому не нужна. Она 
несёт людям горе, беду и слёзы. Желаю горожанам 
быть мужественными и верить в нашу скорую победу. 
Пусть Белгород продолжает развиваться и процве-
тать! - обратилась к жителям Лилия Петрова в канун 
Дня города.

Не останавливаться и не сдаваться
Жители многоэтажек не могут представить своего 

существования без лифта. Компания «Лифтстрой-
сервис» занимается обслуживанием этого подъём-
но-транспортного оборудования в нашем городе. 
Оперативная обстановка отразилась и на их работе, 
ведь значительная часть обслуживаемых лифтов 
находится на Харьковской горе. 

- Я благодарен своим сотрудникам за то, что они 
продолжают самоотверженно трудиться, обеспечи-
вая, насколько это возможно, бесперебойную рабо-
ту лифтов. В настоящее время сделать это не так-то 
просто. В результате обстрелов порой прекращает-
ся подача электроэнергии или обрывается связь. В 
таких случаях лифты останавливаются. Необходи-
мо срочно освобождать людей из кабины и пере-
запускать оборудование, - рассказывает директор 
«Лифтстройсервис» Максим Тишкин. 

Несмотря на частые обстрелы разных микрорай-
онов города, там продолжают жить люди и безопас-
но пользоваться лифтовым оборудованием. Для 
этого круглосуточно работают лифтёрные и диспет-
черские службы. Сотрудники выезжают на места. 
В сложные моменты они находятся на своего рода 
передовой и все мобилизуются, чтобы устранить 
возникшую проблему. 

Не обошла коллектив и частичная мобилизация. 
Несколько работников были призваны для участия 
в специальной военной операции. Остальные пере-
распределили обязанности и тем самым решили ка-
дровый вопрос. Ждут своих ребят с победой, а со 
всеми трудностями справляются за счёт сплочённо-
сти команды. Коллеги готовы прийти друг другу на 
помощь 24 часа в сутки.

Максим Тишкин считает, что настоящий белгоро-
дец не оставит родной город.

- В Белгороде я живу с двухлетнего возраста. Я 
люблю наш город в первую очередь за его жите-
лей - добрых и отзывчивых людей. Последние со-
бытия доказали, что они сильны духом и в сложные 
дни готовы прийти друг к другу на помощь, - говорит 
он. - Сам Белгород - идеальный город для жизни. 
Он красивый и компактный, благоустроенный и уют-
ный. Здесь всё рядом: прекрасная набережная и зе-
лёная зона, места для прогулок и занятий спортом. 
На кануне Дня города хочу пожелать белгородцам 
мирного неба, терпения и скорейшей нормализации 
оперативной ситуации. Верьте, что всё скоро нала-
дится. Желаю горожанам привычной мирной жизни, 
счастья и добра, благополучия и любви!

Особую актуальность для горожан сейчас имеют ме-
дицинские услуги. И речь не только о травмах и ранениях. 
На фоне постоянного стресса обостряются хронические и 
системные заболевания, да и плановое лечение никто не 
отменял. А ведь так важно найти врача, которому дове-
ряешь, и не потерять его из-за сложившейся обстановки.Реклама
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А мы желаем нашим героям, чтобы эти мужествен-
ные люди с большим сердцем никогда не пожалели, 
что остались в Белгороде в непростые для города 
дни и трудятся на благо его жителей! Мы прекрасно 
понимаем, что такое работать в непростой оператив-
ной обстановке и присоединяемся ко всем словам 
поддержки и поздравлений в адрес жителей города. 
С праздником, дорогие белгородцы!

Ваше здоровье - наша работа
«Клиника Фомина» в Белгороде - это многопро-

фильная клиника федеральной сети с фокусом на 
женское здоровье. Она предлагает услуги экспертной 
оперативной гинекологии, процедуру ЭКО с генетиче-
ским тестированием эмбриона, индивидуальное ве-
дение беременности с оформлением полного пакета 
документов. Здесь есть собственная генетическая ла-
боратория с уникальным спектром генетических ис-
следований и современное эндоскопическое отделе-
ние, которое даёт возможность проводить процедуры 
в условиях медикаментозной седации. Среди партнё-
ров клиники - цифровая гистологическая лаборатория 
на базе инновационного центра «Сколково». А ре-
зультаты работы команды - это благодарные пациен-
ты и новорождённые малыши после процедуры ЭКО.

За пять лет существования клиники белгородцы 
уже привыкли к услугам профессиональных врачей, 
современному оборудованию, возможности получить 
все услуги в одном месте и тёплой, дружелюбной ат-
мосфере. Клиенты, в основном будущие мамы, с на-
чалом спецоперации хоть и задумались об отъезде 
из региона, но в большинстве своём не хотели рас-
ставаться с этим оазисом уверенности в завтраш-
нем дне. К счастью, клиника ни на один день не пре-
кращала работу, а также врачи стали вести больше 
онлайн-чатов и консультаций, чтобы всегда быть на 
связи с максимальной безопасностью для всех. Спе-
циалисты клиники не только продолжают работать 
в такое сложное время, но и выполняют весь спектр 
операций в гинекологии, урологии, эндоскопии, мам-
мологии, а особую роль уделяют ведению беремен-
ности и созданию максимально безопасных условий 
для мамы и будущего малыша.

Главный врач клиники - кандидат медицинских 
наук, врач-репродуктолог Ольга Конева, считает что 
Белгород заслуживает того, чтобы семьи белгород-
цев обретали радость материнства именно здесь. 

- Я с детства живу в Белгороде, окончила меди-
цинский факультет НИУ «БелГУ» и после получения 
диплома осталась работать здесь. Белгород - очень 
уютный город. Видно, что о людях здесь заботятся. 
Моё любимое место - это набережная в парке Побе-
ды. Надеюсь, совсем скоро наши мамочки смогут без 
опаски гулять по таким красивым и ухоженным ули-
цам родного города вместе со своими детьми. Же-
лаю всем белгородцам мира, веры в лучшее, мечты в 
душе, и конечно, здоровья - это фундаментальная ос-
нова для всех наших свершений! И помните, команда 
специалистов «Клиники Фомина» работает для вас, 
дорогие жители Белгорода!

Нам всё по зубам
Клиника «Стоматолог и Я» уже более 20 лет дела-

ет улыбки белгороцев красивыми. В её базе 25 тысяч 
благодарных пациентов. Здесь одними из первых в 
городе начали проводить имплантацию зубов и за это 
время установили более 10 тысяч имплантатов. Совре-
менное оборудование позволяет применять в лечении 
и профилактике полости рта цифровые технологии, в 
том числе 3D-планирование улыбки. Это стоматология 
экспертного уровня. В «Стоматолог и Я» зачастую на-
правляют пациентов из других лечебных учреждений 
в сложных и нестандартных случаях, и специалисты 

всегда находят решение. Команда профессионалов 
уже много лет работает здесь и, несмотря на солидный 
опыт, регулярно повышает свою квалификацию в Рос-
сии и за рубежом. К счастью, оперативная обстановка 
не повлияла на решение специалистов трудиться в 
Белгороде. А вот пациентов стало меньше.

- Приёмы корректируются с учётом людей, которые 
уехали из Белгорода. Ориентировочно это процентов 
тридцать. Основной состав коллектива остаётся в кли-
нике. Все ведущие доктора продолжают приём. К со-
жалению, у нашей сотрудницы 30 декабря дочь получи-
ла тяжёлые ранения и была отправлена в московскую 
клинику, больше полугода женщина занимается вос-
становлением здоровья дочери. Во время обстрелов 
мы закрывались в те дни, когда было особенно шумно. 
Пациенты ситуацию понимали, - рассказывает глав-
ный врач клиники, врач-стоматолог первой категории, 
кандидат медицинских наук, хирург-имплантолог, врач-
ортопед Игорь Прокудин.

И многие, кто уехал, продолжают приезжать на ле-
чение.

- У нас сейчас много наших «иногородних». Мы им 
очень благодарны за доверие, - отмечает главврач.

И для жителей города, и для тех, кто бывает в горо-
де наездами, в клинике разработали СТОМАТОЛОГИ-
ЧЕСКИЙ Chek-up по состоянию здоровья в полости рта. 
За один визит вы получите полный диагностический 
комплекс: от профессиональной гигиены до онкоскри-
нинга. СТОМАТОЛОГИЧЕСКИЙ Chek-up - это ком-
плексное обследование полости рта, которое позволяет 
в рамках одного визита получить исчерпывающую ин-
формацию о состоянии своих зубов. А также пациенту 
будет предложено по результатам Chek-upа составле-
ние плана лечения и стратегия по профилактике болез-
ней ротовой полости.

- Я лично работал, работаю и буду продолжать ра-
ботать. Даже мысли не было уехать из города. Если 
понадобится, то пойду защищать Белгород даже с ору-
жием в руках, - твёрдо заявляет Игорь Николаевич. - В 
День города желаю всем белгородцам терпения, муже-
ства и мирного неба!

Наша сила - в доброте
Медицинский центр «ДиаЭксперт» работает в на-

шем городе уже пять лет. Диабет и сопутствующие 
заболевания сейчас, к сожалению, очень распростра-

нены, поэтому главным направлением была выбрана 
эндокринология. В клинике оказывается весь спектр 
необходимых услуг - и диагностика, и лечение. Есть 
дневной стационар. Приём ведут и врачи других спе-
циальностей, в том числе кандидаты медицинских 
наук из крупнейших больниц города. Ведь диабет - 
это системное заболевание, затрагивающие разные 
органы человека, поэтому важно, чтобы пациент мог 
получить помощь в одном месте. Принимают пациен-
тов и по полисам ОМС. 

- Но самое важное для нас, чтобы каждый паци-
ент, пришедший в клинику, почувствовал особенное, 
почти родственное отношение. Чай, кофе, тёплые за-
душевные разговоры - это тоже, можно сказать, вхо-
дит в спектр наших услуг. И пациенты замечают это 
отношение и платят за него сторицей. Даже в самые 
нелёгкие для Белгорода дни, количество обращений 
к нам не снижалось. Люди волновались: не отменим 
ли мы приём. И мы успокаивали их: не бойтесь, мы 
с вами, мы работаем, мы заботимся о вас, о вашем 
здоровье, - рассказывает заведующая поликлиникой 
центра Юлия Павлова.

Семья Юлии переехала в Белгород, когда она учи-
лась в пятом классе. Здесь она окончила школу, по-
том университет и считает город родным. 

- Я очень люблю свой город, своё дело, свою кли-
нику. Она расположена рядом с памятником Князю 
Владимиру - это моё любимое место. А из больших 
панорамных окон нашей клиники как на ладони виден 
центр Белгорода. И было очень больно видеть его 30 
декабря в огне и дыму. Но, хочу заметить, что клини-
ка не закрывалась ни на один день. Медперсонал всё 
равно выходил на работу, а когда были проблемы с 
транспортом, подвозили друг друга на личных авто-
мобилях. Все чувствовали ответственность и за своих 
коллег, и самое главное - за пациентов, доверивших 
нам своё здоровье, - вспоминает она.

Конечно, в праздничный день невозможно обой-
тись без пожеланий. А что может в первую очередь 
пожелать врач? 

- Прежде всего здоровья. Очень важно следить за 
ним. Это самое ценное из того, что есть у человека. И 
я от всего сердца желаю всем белгородцам сберечь 
этот важнейший эмоциональный, психологический и 
физический ресурс. Ну а всё остальное приложится. 
Вместе мы переживём это сложное время, а в итоге 
сможем стать ещё сильнее и добрее, - уверена Юлия.

ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ,  
НЕОБХОДИМА  КОНСУЛЬТАЦИЯ  СПЕЦИАЛИСТА

ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ,  
НЕОБХОДИМА  КОНСУЛЬТАЦИЯ  СПЕЦИАЛИСТА

ИМЕЮТСЯ  ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ,  
НЕОБХОДИМА  КОНСУЛЬТАЦИЯ  СПЕЦИАЛИСТА
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruМолодёжка «НБ»

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

В 2024 году 1,6 млн российских школь-
ников окончили девятый класс и около 
60 % из них планируют поступать в кол-
леджи и техникумы. Этими данными по-
делилось информационное агентство 
ТАСС со ссылкой на заместителя пред-
седателя Правительства РФ Татьяну Го-
ликову. 

В нашем городе 13 колледжей и 7 
техникумов. Среди основных специали-
заций: медицинское дело, юриспруден-
ция, туризм, архитектура, эксплуатация 
и обслуживание многоквартирных домов, 
информационные системы и программи-
рование, экономика и бухгалтерский учёт 
и другие.

Чтобы узнать, почему одни уходят 
в колледж, а другие оканчивают все 11 
классов, я провела опрос среди студен-
тов и школьников. В анкетировании при-
няли участие 50 юных белгородцев. Из 
них 23 человека после 9 класса ушли в 
колледж. Мнение тех, кто решил порань-
ше распрощаться с детством, озвучила 
Ева Казакова:

- Я выбрала пойти в педколледж, что-
бы быстрее получить профессию и пой-
ти работать. Также обрадовала возмож-
ность не сдавать ЕГЭ. Я довольна своим 
решением и активно участвую в жизни 
колледжа! 

Её мама - Татьяна - полностью под-
держала решение дочери и рада тому, 
что она уже наслаждается студенческой 
жизнью. 

Тем временем школьники, которые 
пошли в 11 класс, старательно готовят-
ся к грядущим экзаменам. Они рады, что 
школа даёт возможность провести это 
ценное время с друзьями и учителями. 
Моменты школьной жизни навсегда оста-
нутся в памяти.

- Я довольна, что в своё время оста-
лась в школе ещё на 2 года. Думаю, что 
если бы ушла, то совершила бы ошибку, 
ведь в то время у меня не было чёткой 
цели. Я постоянно задавалась вопросом: 
«А что мне вообще нравится?». Сейчас 
это в прошлом, но я ни разу не пожалела, 
что осталась, - говорит ученица 11 класса 
МБОУ «СОШ № 46» Валерия Половец.

Её мама - Ольга - тоже считает, что 
10-11 класс - это лучшая пора в жизни 
подростка. Это учёба, друзья и возмож-
ность убедиться в своих планах относи-
тельно профессии. 

В ходе опроса молодые белгородцы 
поделились причинами, по которым не 
захотели продолжать обучение в школе: 

1. «Я боюсь не сдать ЕГЭ». Подготов-
ка с репетитором, учёба в школе, сбитый 
режим сна, усталость и переживания не 
обойдут стороной ребят, решивших идти 
в 10 класс. Пока студенты колледжей по-
лучают профессию, старшеклассникам 
придётся изрядно потрудиться, чтобы 
сдать экзамены на хорошие баллы. Но их 
труды не будут напрасны! Сдав ЕГЭ, мож-
но поступить в вуз гораздо раньше других 
абитуриентов и сэкономить пару лет.

2. «Я раньше освою профессию 
и смогу трудоустроиться». Диплом о 
среднем специальном образовании даёт 
возможность приступить к профессио-
нальной деятельности, не оканчивая вуз. 
Однако если после колледжа студент 
всё-таки решит поступить в университет, 
он сможет окончить его быстрее, с помо-
щью ускоренных программ. Срок учёбы в 
вузе сокращается, а в итоге на руках бу-
дет два диплома - о среднем специаль-
ном и о высшем образовании.

А школьники рассказали, по каким при-
чинам не захотели уходить:

1. «Я не определился с професси-
ей». Несмотря на разнообразие специ-
альностей, очень трудно найти своё при-

звание. Однако сейчас для школьников 
есть много возможностей определиться 
с выбором. Например, тесты на профес-
сиональную ориентацию, «примерочные» 
профессии и даже встречи с людьми из 
разных профессиональных сфер, где 
можно задать специалисту любой вопрос 
о тонкостях его работы и получить исчер-
пывающий ответ.

2. «Для поступления в вуз мечты 
нужно окончить 11 классов». Некото-
рые юные белгородцы считают, что если 
ставить перед собой цель, то серьёзную. 
За 10-11 класс можно качественно подго-
товиться к экзаменам и сдать их на высо-
кие баллы и поступить в престижный вуз. 
Не стоит забывать и о дополнительных 
вступительных испытаниях, если их про-
водят в нужном университете. А золотая 
или серебряная медаль и портфолио по-
могут получить дополнительные баллы 
при поступлении.

3. «Возможность учиться дальше». 
Если школьник сомневается, будет ли по-
ступать в вуз, обучение в 10-11 классах 
даст возможность подумать. А знания, 
которые он получит за два года, помогут 
расширить кругозор, развить самосто-
ятельность и лучше интегрироваться в 
общество.

Выбор между 10 классом и колледжем 
действительно сложный, но сделать его 
придётся каждому и лучше подумать об 
этом заранее. Надеюсь, эта статья по-
может взвесить все «за» и «против» и 
принять правильное решение. И пусть 
для будущих девятиклассников грядущий 
учебный год будет продуктивным и неза-
бываемым!

Анна ЛУЖКОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Этот год был объявлен президентом 
Годом семьи, поэтому в фокусе внима-
ния - семейные ценности и традиции. Вот 
и я решила поделиться рассказом о своей 
большой и дружной семье, которая зани-
мает особое место в моей жизни.

Мы все родом из Донецкой области. 
Прожили там до 2014 года, пока город 
не начал подвергаться обстрелам. Мама 
самостоятельно вывезла меня и двух се-
стёр к родственникам в Белгород, где мы 
начали новую жизнь. Мою маму зовут Ок-
сана Анатольевна. Она по образованию 
экономист предприятия, долгое время 
работает по специальности. Своё дет-
ство провела в посёлке городского типа и 
с радостью вспоминает эти яркие момен-
ты. Моя мама - пример женственности, 
заботливости и стремления к гармонии. 
Она всегда поддержит, приободрит и 
даст нужный совет. 

- Я бы хотела, чтобы вы, мои дети, 
были дружными и сплочёнными. Времена 
меняются, но близкие должны оставаться 
близкими, - считает она.

Следующий человек, который сделал 
огромный вклад в развитие моего вну-
треннего мира, - мой папа Евгений Вик-
торович. Он капитан грузового судна и 
достаточно часто бывает в командиров-
ках. Папа объездил весь мир и постоянно 
рассказывает нам интересные истории. 
Начитанный, грамотный, внимательный, 
организованный, а главное, альтруистич-
ный - таким он, кажется, был всегда.

- Самое дорогое для меня - это наши 
совместные путешествия, - признаётся 
он. 

Самым ярким представителем семьи 
я по праву могу считать свою старшую 
сестру Машу. Она окончила СПбГЭУ по 

специальности «Международные отно-
шения». Всю жизнь интересовалась линг-
вистикой, историей, культурологией, по-
этому со специальностью определилась 
сразу. Мне нравится в ней нацеленность 
на результат и умение дипломатично ре-
гулировать конфликты.

На вопрос, не было ли страшно уез-
жать от всех нас в незнакомый город, она 
отвечает:

- Изначально было. Но мой страх бы-
стро исчез, когда началась учёба. Всегда 
знала, что если будет тяжело морально, 
то могу позвонить родным. И я действи-
тельно рада, что исполнила свою мечту, 
поступила в питерский вуз, так как этот 
город делает меня счастливой.

Есть у меня и младшая сестра - Лиза. 
Она профессионально занимается 
эстрадным вокалом, занимает призо-
вые места и параллельно развивается в 
сфере естественных наук. Лиза является 
юниором «Росатома» и активно посещает 
курсы по освоению новых компетенций. 
Недавно она вышла в финал Всероссий-
ского конкурса «Большая перемена». С 
таким спектром интересов даже сложно 
себе представить, чему она в итоге захо-
чет посвятить свою жизнь. Но сестра без 
сомнений отвечает:

- Однозначно медицина. Хочу помо-
гать людям избавляться от болезней и 
делать новые открытия в этой области, 
а также стать первым представителем в 
новой династии.

Ну а я хочу связать свою жизнь с жур-
налистикой, так как люблю работать с 
текстом и камерами, и семья поддержи-
вает меня в этом решении.

Мы все - представители разных сфер, 
у нас разные интересы, но нас объединя-

ет любовь и взаимопонимание друг к дру-
гу. Благодаря этому мы - одно целое. И 
вот как видит это папа:

- Я повидал много мест, и если бы 
нашу семью можно было сравнить с горо-
дом, то это был бы Санкт-Петербург. Для 
меня это столица Адмиралтейской вер-
фи. Для нашей мамы - место проведения 
экономического форума. Маша очень по-
хожа на этот город своими внутренними 
качествами - спокойствием, открытостью 
и добротой. Ты напоминаешь мне о писа-
телях (Грибоедове, Пушкине, Жуковском) 
и литературе, написанной здесь. А Лизу 
я вижу в Академии наук и на различных 
фестивалях. Вот такие вот мы: разные, но 
единые! - говорит он.

У нас есть множество традиций, ко-
торые мы очень ценим. Например, вме-
сте путешествуем, играем в настольные 

игры, готовим и обсуждаем прочитанную 
литературу, вместе учимся: старшие по-
знают мир через младших, а младшие - 
через старших. А ещё каждый год, 9 апре-
ля, мы печём яблочный пирог и читаем 
«Вишнёвый сад» Чехова. Эта традиция 
связана с нашим прадедом - Василием 
Матвеевичем Нагорянским, участником 
Гражданской войны и выдающимся педа-
гогом. Таким образом мы вспоминаем де-
душку и отдаём дань уважения ему и его 
жизненному пути.

Уверена, что однажды я тоже смогу 
построить большую и крепкую семейную 
лодку и вкладывать всю свою душу и та-
ланты в воспитание нового поколения 
нашей семьи и сохранение наших общих 
ценностей.

Арина КАРНАУХ
ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА АВТОРА

Уйти или остаться?
 ► «Вот я иду в 9 класс, а дальше?» - этим вопросом задаётся, 

наверное, каждый школьник. Вокруг много перспектив 
и найти подходящий вариант сложно. Так почему же одни 
старшеклассники уходят, а другие остаются в школе? 

Большая, дружная, моя!
 ► Семья играет важную роль в жизни каждого человека. 

В ней мы испытываем первый опыт общения с миром, 
учимся различать, «что такое хорошо и что такое плохо», 
растём и получаем поддержку 24/7.

 ■ Год семьи

 ■ Профориентация
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Безопасность

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА, Алина КОРЧАГИНА, Анастасия ИЛЬИНА и Дарья ГАВРОНСКАЯ

Автоинспекторы проверили более 700 
перевозчиков. За незаконную установку 
фонаря «такси» к ответственности при-
влечены 11 водителей. 14 перевозчиков 
при проверке не имели диагностических 
карт. Более 25 таксистов управляли 
технически неисправными транспорт-
ными средствами либо имеющими не-
исправности, при которых эксплуатация 
запрещена. За нарушение правил пере-
возки пассажиров к ответственности 
привлечены более 120 водителей, в 
том числе пять - за нарушение требова-

ний безопасности при перевозке детей. 
А в отношении четырёх водителей так-
си составлены административные ма-
териалы за управление транспортным 
средством лицом с признаками алко-
гольного опьянения, пять -привлечены 
за выезд на встречную полосу, и 23 - за 
непредоставление преимущества пеше-
ходам. По фактам нарушений перевозки 
пассажиров информация направлена в 
министерство транспорта и дорог Бел-
городской области. Профилактические 
мероприятия продолжаются.

Заместитель начальника отдела 
управления ГАИ УМВД по Белгород-
ской области Елена Чеченева отме-
чает, что показатели детского дорож-
но-транспортного травматизма, ДТП с 
участием и по вине водителей-новичков, 
водителей общественного пассажир-
ского и грузового транспорта выросли 
и по  количеству ДТП, и по погибшим, 
и по пострадавшим. Учитывая эту тен-
денцию, студенты БГТУ им. В.Г. Шу-
хова  разработали виртуальные блиц-
опросы для всех участников дорожного 
 движения. 

- Цель этих опросников заключает-
ся не в том, чтобы как-то экзаменовать 
участников дорожного движения, а в 
том, чтобы довести до них необходимую 
информацию. Дать им знания, которые 
помогут, например, деткам в дальней-
шем безопасно пользоваться СИМами, 
велосипедами, а также безопасно про-
ходить проезжую часть, - пояснил ди-
ректор транспортно-технологического 
института БГТУ им. В.Г. Шухова Иван 
Новиков.

На основе анализа аварийности сту-
денты выявили типовые ошибки водите-
лей и пешеходов, а также определили 
главные причины нарушений Правил до-
рожного движения.

- Основные факторы - это несовер-
шенство транспортного средства, не-
знание Правил дорожного движения и 

алкогольное опьянение водителей, - от-
метила студентка Кристина Бычкова. 

Проект состоит из четырёх разных 
блицопросов для всех участников до-
рожного движения. QR-коды для входа 
в программу готовы. Первые участники 
уже прошли тестирование и дали ему 
оценку. 

- Идея очень хорошая. Напоминать 
об этом нужно, наверное, постоянно. 
Надо разговаривать с людьми, с под-
растающим поколением, а также в ор-
ганизациях, занимающихся вопросами 
вождения, - поддержал проект водитель 
автобуса Александр Кириллов.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

По легенде учений, возгорание про-
изошло из-за короткого замыкания элек-
тропроводки. В этот момент в торговом 
центре находилось много людей. 

Дежурный охранник сразу же сооб-
щил о происшествии по телефону 112, 
администрация оповестила людей о по-
жаре, а служба безопасности эвакуиро-
вала посетителей и работников. Спустя 
несколько минут на место происшествия 
прибыли первые пожарно-спасательные 

расчёты и на месте заработал оператив-
ный штаб. 

Поскольку не все успели вовремя 
покинуть помещение, оставшихся лю-
дей эвакуировались на крышу и для их 
спасения применили автолестницу. Ус-
ловный пожар быстро ликвидировали, 
пожарные и службы жизнеобеспечения 
справились с задачей. Такие учения в 
городе проводятся ежемесячно. 

ФОТО АЛИНЫ КОРЧАГИНОЙ

К счастью, перевести на счёт пре-
ступников пенсионер успел не всю сум-
му: растерянного человека у банкомата 
заметил полицейский и вовремя вме-
шался. Следователь отдела по рассле-
дованию преступлений против собствен-
ности, совершённых с использованием 
информационно-телекоммуникацион-
ных технологий УМВД по Белгороду 
Александр Голдинов рассказывает:

- Мужчина разговаривал по телефону 
в WhatsApp, переводил деньги через бан-
комат по номерам телефонов. В сумке у 
него были деньги - он собирался пере-
вести их мошенникам. Злоумышленники 
связались с потерпевшим в мессенджере 
и сообщили о подозрительных транзак-
циях на его счетах. А потом настоятель-
но порекомендовали пожилому человеку 
взять кредиты, а заёмные средства пере-
вести на «безопасные счета». Сомнений 
в обмане у потерпевшего не возникло. 

- Мне позвонил сотрудник ФСБ, пред-
ставился Королёвым. Я говорю: «А 
как я могу вам верить?». Он прислал 
мне документ, подтверждающий, что 
он капитан ФСБ, - рассказывает пенси-
онер.

В первый день он получил в банке 
150 тысяч, во второй день - тоже 150 ты-
сяч, но, к счастью, в банкомат успел по-
ложить только 50, потом его остановил 
сотрудник полиции. Александр Голди-
нов убедил мужчину прекратить разго-
вор и заблокировать номера телефонов 
мошенников, а затем сопроводил его в 
отдел полиции, чтобы написать заявле-
ние о преступлении. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Полиция предупреждает: только за 
минувшие выходные жители региона пе-
ревели мошенникам более 21 миллиона 
рублей. Жертвами телефонных афери-
стов стали 28 человек.

На территории домовладения мужчи-
ны полицейские обнаружили и изъяли 
1500 кустов конопли, а также различные 
ёмкости и свёртки с подозрительным ве-
ществом растительного происхождения 
общим весом более 2,5 кг. Проведённое 
исследование подтвердило, что их со-
держимое - часть наркотикосодержаще-
го каннабиса.

Со слов подозреваемого, два года на-
зад он собрал в поле недалеко от дома 
семена дикорастущей конопли и решил 
их культивировать. Чтобы не привлекать 
постороннего внимания, злоумышленник 
высадил запрещённые к возделыванию 
растения в парник. Он тщательно уха-
живал за побегами, регулярно полол и 
поливал их, надеясь к зиме собрать уро-
жай. Наркотическое средство он плани-
ровал использовать для личного потре-
бления.

Следственным отделом ОМВД Рос-
сии по Белгородскому району возбуж-
дены уголовные дела за незаконное 
культивирование наркосодержащих рас-
тений и незаконное хранение запрещён-
ных веществ. Фигурант также привлечён 
к административной ответственности 
за невыполнение законного требования 
уполномоченного должностного лица о 

прохождении медицинского освидетель-
ствования на состояние опьянения.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Не садись  
нетрезвым за руль

 ► В рамках оперативно-профилактического мероприятия 
«Такси» белгородские автоинспекторы отстранили 
от управления четырёх водителей с признаками 
алкогольного опьянения.

Как агроном  
стал фигурантом

 ► Полторы тысячи кустов конопли обнаружила полиция 
на участке 54-летнего жителя посёлка Октябрьский.

Десять  
простых вопросов

 ► В Белгородской области по инициативе региональной 
Госавтоинспекции стартовал проект, который напомнит 
водителям и пешеходам о важности соблюдения Правил 
дорожного движения.

Чтобы легенда 
не стала реальностью

 ► В Белгороде на территории ТРЦ «РИО» отработали действия 
в случае пожара.

Банкомат  
забирает деньги

 ► В полицию обращаются очередные жертвы аферистов. 
На этот раз - 75-летний мужчина.

 ■ Дорога

 ■ Наркотики

 ■ Профилактика

 ■ Мошенничество

 ■ Учения
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Эпоха Победителей

- Павел Юрьевич, зачем такая выставка была 
создана в нашем молодом регионе и что она собой 
представляла?

- Традиция проводить выставки зародилась в нашей 
стране ещё до революции. Наши соотечественники в ту 
пору уже участвовали в иностранных выставках и даже 
завоёвывали золотые медали. Например, наш земляк 
Лавр Проскуряков получил золотую медаль на всемир-
ной выставке 1900 года в Париже. Традиция проводить 
выставки во все времена преследовала главную цель - 
продемонстрировать достижения, которых удалось до-
биться в какой-либо отрасли. По результатам оказыва-
лась поддержка передовикам и выдающимся людям, 
которые становились примером для остальных. 

В период Советской власти, ещё до Великой Отече-
ственной войны была создана Выставка достижений на-
родного хозяйства (ВДНХ) в Москве. К 20-летию Великой 
Октябрьской революции решили показать, чего удалось 
достичь стране во всех отраслях. Для этого были созданы 
комиссии и привлечены выдающиеся архитекторы. Вы-
ставка достижений народного хозяйства на постоянной 
основе стала функционировать с 1939 года. После войны 
ВДНХ продолжила свою деятельность. Её реконструкция 
прошла в период 1954-1955 годов. Люди, которые работа-
ли в регионах страны, знакомились с передовым опытом 
и стремились реализовать его в своей практике. 

В 1955 году было принято решение организовать 
сельскохозяйственную выставку в Белгороде. Она была 
призвана показать успехи аграриев новой Белгородской 
области. Нужно было не только показать себя, но и по-
смотреть, какими ресурсами располагает наш регион. На 
сельхозвыставку в Белгород приезжали гости из других 
областей. Это был и обмен опытом, и демонстрация успе-
хов, и возможность выявить пробелы, которые предстоит 
ликвидировать. 

- Как была организована сельскохозяйственная 
выставка? Где в Белгороде она располагалась?

- Работы по организации в Белгороде сельскохозяй-
ственной выставки проводилась в сжатые сроки. Ре-
шение было принято 25 августа 1955 года совместно 
обкомом КПСС и Белгородским облисполкомом. Сразу 
определили, кто за это будет отвечать, а также создали 
организационную структуру. Под выставку была выделе-
на большая по площади территория. Сейчас на месте, 
где началось строительство павильонов областной сель-
скохозяйственной выставки, располагается здание ДК 

«Энергомаш». По примеру ВДНХ территория была раз-
бита на кварталы и улицы, на которых размещались пави-
льоны, посвящённые отдельным районам или отраслям 
аграрного комплекса, а также предприятиям, связанных с 
сельским хозяйством. Павильоны не являлись объектами 
капитального строительства. Они создавались из дерева, 
фанеры и гипса. Фасады были окрашены и выглядели 
очень нарядно. Территория выставки была благоустро-
ена: создана красивая входная группа в виде объеди-
нённых между собой снопов пшеницы, разбиты клумбы, 
а также установлены скульптуры. Посетители заходили 
на выставку со стороны нынешнего проспекта Богдана 
Хмельницкого. Для создания выставочных павильонов 
привлекались лучшие архитекторы Белгорода и нашей 
области. Над созданием входной группы работали худож-
ники и архитекторы из Харькова. 

Выставка была открыта в октябре 1955 года. До на-
ших времён дошли несколько фотоальбомов, которые 
сделаны по итогам проведения в Белгороде областных 
сельскохозяйственных выставок, в том числе и первой. 
В архиве новейшей истории имеются отдельные фото-
графии. Когда смотришь на эти снимки, захватывает дух. 
Думаешь: неужели это было здесь? Всё выглядит празд-
нично и нарядно. Каждый павильон имел свой облик и не-
повторимую архитектуру. На территории выставки были 
размещены пирамиды из овощей, которые были выше 
человеческого роста. Экспонировались не только ово-
щи и фрукты, но также консервация. Был искусственный 
пруд, в котором можно было сачком ловить рыбу. Зоотех-
ники демонстрировали своих отборных свиней и поросят, 
коров и домашнюю птицу. 

Люди, которые посещали выставку, не понаслышке 
были знакомы с сельским хозяйством, а потому подхо-
дили к экспозиции с профессиональным интересом. Для 
них внутри павильонов на стенах висели плакаты с гра-
фиками, диаграммами и цифровой информацией, харак-
теризующие достижения в динамике. Сельское хозяйство 
всегда сопряжено с тяжёлым трудом и риском, связан-
ным с природными катаклизмами. Добиться стабильного 
роста показателей в аграрном производстве в ту пору, 
впрочем, как и сейчас, было делом непростым. В каждом 
павильоне были представлены и люди, которым удалось 
достигнуть высоких результатов.

На территории выставки также демонстрировались об-
разцы сельхозтехники, в том числе самой передовой на 
то время. 

В одном из павильонов работал телеграф, что по-
зволяло посетителям из удалённых районов связаться с 
коллегами. Выставка продолжалась несколько дней, и по-
рой возникала необходимость дополнительно доставить 
какой-либо экспонат. На территории были установлены 
несколько телефонных будок, которые тогда были ещё 
редкостью. 

Сельскохозяйственная выставка была символом бла-
годарности людям, которые кормят страну и чей практи-
ческий опыт представляет большую ценность для аграри-
ев. Белгородская выставка считалась образцовой школой 
передового опыта специалистов агропромышленного 
комплекса. 

Отмечу, что именно эти люди в послевоенное время 
возродили землю и создали жизнь на селе. Белгородская 
область именно с тех пор борется за первые места в ЦФО 
и стране в целом по различным сельхозпоказателям. 

- Павел Юрьевич, рассказывая о выставке, вы 
упоминали промышленные предприятия. С чем это 
связано?

- Развитие сельского хозяйства связано со строитель-
ством аграрной инфраструктуры - элеваторов, амбаров, 
ферм, птичников и прочего. Для обработки земли необ-
ходима техника, которая требует квалифицированного 
обслуживания. Речь идёт о машинотранспортных стан-
циях. Всё это связано с промышленностью. На област-
ной сельскохозяйственной выставке были представлена 
продукция машиностроительных заводов, строительной 
отрасли. Например, здесь выставлялись цементный за-
вод и асбошиферный комбинат, продукция которых была 
необходима совхозам и колхозам. Выставка давала воз-
можность сделать заказы и быстро заключить договоры 
на поставку. 

- Сколько лет в Белгороде продолжались об-
ластные сельскохозяйственные выставки и когда 
они завершились?

- Выставки ежегодно проводились до начала шести-
десятых годов. Павильоны простояли довольно долго. 
Их регулярно обновляли и ремонтировали. Строились 
новые павильоны. На территории выставки были по-
строены сцены для выступления творческих коллекти-
вов и духовых оркестров. Это был праздник труда, на 
котором можно было не только много узнать, но и от-
дохнуть душой. 

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ АРХИВОВ ГАНИБО

Новая область демонстрирует успехи
 ► В очередном выпуске проекта 

с историком, начальником 
управления по делам архивов 
Белгородской области Павлом 
Субботиным поговорили 
о первой в областной столице 
сельскохозяйственной выставке.

Очередной выпуск проекта 
«Белгород: эпоха Победителей» 

смотрите по ссылке:
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Жаркое лето 1939-го
Шёл 1939 год, уже несколько лет в Восточной Азии 

полыхало пламя войны. Императорская Япония вела 
боевые действия против Китая, стремясь полностью за-
хватить всю его территорию. Следующей целью японских 
агрессоров стала Монгольская Народная Республики 
(МНР), которую они стремились превратить в плацдарм 
для последующего нападения на СССР. Советский Союз, 
связанный с Монголией договором о взаимопомощи, вы-
ступил на её защиту. С 11 мая по 16 сентября 1939 года 
продолжались ожесточённые бои между японской армией 
и советско-монгольскими войсками. Недаром некоторые 
историки называют их Второй русско-японской войной. 
Эпицентром вооружённого конфликта стала река Халхин-
Гол на границе Китая и Монголии. 

Сражался с японскими милитаристами и наш земляк, 
уроженец Белгорода, выпускник Ульяновского бронетан-
кового училища Василий Филатов. Он командовал 2-й 
ротой 1-го отдельного танкового батальона 11-й лёгкой 
танковой бригады, принял участие в 12-ти атаках. Ва-
силий Романович отличился в бою у горы Баин-Цаган. 
Пользуясь превосходством в силах, японские войска пе-
ред рассветом 3 июля 1939 года скрытно переправились 
через реку Халхин-Гол и захватили гору и прилегающие 
к ней участки местности. Ввиду сложившейся обстанов-
ки все наши резервы были немедленно подняты по 
боевой тревоге и получили задание выступить 
к горе Баин-Цаган и атаковать противника. 
11-я танковая бригада под командованием 
комбрига Михаила Яковлева, имевшая 
до 150 танков БТ-5 и БТ-7, получила при-
каз атаковать противника сходу. Около 9 
часов утра авангардные подразделения 
11-й танковой армии начали подходить к 
позициям японцев. 

Противник, обнаружив подход совет-
ских танковых частей, стал быстро прини-
мать меры для обороны и бомбить колон-
ны наших танков. Укрыться танкистам было 
негде - на сотни километров вокруг лежала 
абсолютно открытая местность, лишённая даже ку-
старников. Стояла невыносимая жара. Очевидцы свиде-
тельствовали: «Гудело чистое степное поле. Пули градом 
осыпали танк. Пыль, песок вихрился позади, облако дыма 
от разрыва снарядов ложилось сзади … Крики раненых 
смешались с треском пулемётов, с рокотом гусениц бро-
немашин …». 

Враг пустил в ход весь свой арсенал, вплоть до бутылок 
с бензином, которыми пытался поджечь советские танки. 

Танковая рота старшего лейтенанта Василия Фи-
латова получила задание занять исходный ру-
беж и готовиться к бою. Вскоре танк Филато-
ва прорвал линию обороны врага и открыл 
огонь по скоплению вражеских машин. В 
это время замаскированный крупнока-
либерный пулемёт неприятеля открыл 
стрельбу. «Справа пулемётное гнез-
до», - доложил механик Величко. Фи-
латов меткими выстрелами уничтожил 
огневую точку. 

Потом он заметил японского солдата, 
ползущего к танку с шестом в руках. На 
конце шеста - мина, которую японец пытался 
подбросить под гусеницу. Но Филатов вовремя 
повернул машину влево. Отважный экипаж Филатова 
успешно выполнил боевое задание. В наградном листе 
Василия Романовича отмечено: «Старший лейтенант Фи-
латов В.Р. в атаке на Баин-Цаган действовал бесстрашно 
и героически. Его рота нанесла наиболее сокрушитель-
ный удар по противнику, пройдя весь район его огневых 
позиций, парализовав огонь артиллерии». 

Бой продолжался день и ночь 4 июля, и только к 3-м 
часам утра 5 июля сопротивление противника было окон-
чательно сломлено. Японские войска начали поспешно 

отступать к переправе через Халхин-Гол. Но переправа 
была взорвана их же сапёрами, опасавшимися прорыва 
наших танков. Солдаты и офицеры противника броса-
лись в полном снаряжении прямо в воду и тут же тонули 
на глазах у наших танкистов. Вскоре на месте страшной 
битвы установилась тишина. Тысячи тел, масса убитых 
лошадей, множество раздавленных и разбитых орудий, 
миномётов и машин устилали гору Баин-Цаган. Сраже-
ние закончилось разгромом главной группировки япон-
ских  войск.

Умело командуя вверенной танковой ротой, Василий 
Филатов участвовал в уничтожении ударной группировки 
японской армии, и способствовал срыву планов про-
тивника. Однако сражения на восточном берегу 
реки Халхин-Гол ещё продолжались. 20 ав-
густа советско-монгольские войска начали 
генеральную наступательную операцию 
по окружению и уничтожению японских 
войск. В этот же день Василий Филатов 
был ранен в голову и руку. 

30 августа 1939 года 6-я японская 
армия, вторгшаяся в пределы Монголь-
ской Народной Республики, была полно-
стью уничтожена. Воины Красной армии 
своим героизмом подтвердили верность 
взятым на себя обязательствам по защи-

те дружественной Монголии от внешней 
агрессии. Народный комиссар обороны 

Климент Ворошилов в Приказе от 7 ноября 
1939 года писал: «Подлинной славой по-

крыли себя бойцы и командиры - участ-
ники боёв в районе реки Халхин-Гол. За 
доблесть и геройство, за блестящее вы-
полнение боевых приказов они заслужи-
ли великую благодарность…». 

Указом Президиума Верховного Со-
вета СССР от 17 ноября 1939 г. за уме-

лое и мужественное командова-
ние танковой ротой и личный 

героизм, проявленный при 
исполнении воинского и интер-

национального долга, старшему 
лейтенанту Василию Филатову было 
присвоено звание Героя Советского Со-
юза с вручением ордена Ленина и меда-
ли «Золотая Звезда» № 197.

Развернувшиеся в районе Халхин-
Гола воздушные бои также были бес-
прецедентными по своим масштабам. С 
обеих сторон в них участвовало более 1300 

самолётов. Несмотря на упорное сопро-
тивление японцев, советской авиации 

постепенно удалось завоевать господство 
в воздухе и обеспечить поддержку на-
земных сил. В небе над Халхин-Голом 
сражались и белгородские лётчики: Па-
вел Калинин, Пётр Бондаренко и 
Николай Климов. В оказании 
технической помощи со-
ветско-монгольским ча-
стям принимал участие 

техник-лейтенант Павел 
Леонов. А артиллерист 

Сергей Крылов много лет 
спустя вспоминал: «Халхин-

Гол был для меня первым боевым 
крещением. Трудно было. Жили и воева-
ли в пустыне. Воды нет, каждая капля на 
учёте, … ни дерева, ни кустика, жара до-
ходила до 47 градусов. Но это не останавли-
вало нас …». 

Воины продолжают сражаться 
В период Великой Отечественной войны 1941 - 1945 

годов многие советские воины, сражавшиеся на Халхин-
Голе, воевали с гитлеровскими захватчиками. Василий 
Филатов участвовал в обороне Москвы, Сталинградской 
битве, был отмечен орденом Красного Знамени. Затем 
он был переведён в тыл - в Уральский военный округ. С 
3 апреля 1943 года Василий Романович стал заместите-
лем командира 7-й учебной танковой бригады. Он умело 
передавал полученный боевой опыт сержантскому и офи-
церскому составу, лично занимался организацией боевой 
подготовки и сумел только за 8 месяцев 1943 года дать 
фронту обученные и сплочённые экипажи для 278 мар-
шевых рот тяжёлых танков КВ и средних танков Т-34. За 
«проявленную инициативу в деле подготовки кадров для 

фронта» 15 декабря 1943 г. он был награждён орденом 
Отечественной войны II степени. В 1961 году в отставку 
вышел в звании полковника.

Сергей Крылов, начав свой боевой путь в Белорусской 
ССР, завершил его в Берлине, был награждён орденами 
Отечественной войны I и II степеней, Красного Знамени, 

Красной Звезды, Александра Невского. Сергей За-
харович вышел в отставку в 1947 году в звании 

майора.
Павел Леонов участвовал в битве за Мо-

скву, Восточно-Прусской операции (13 ян-
варя - 25 апреля 1945 года), был награж-
дён орденом Красной Звезды, медалями 
«За боевые заслуги», «За оборону Мо-
сквы», «За взятие Кёнигсберга». Вышел 
в отставку в 1955 году в звании майора 
технической службы. 

Николай Климов и Павел Калинин не 
только мужественно сражались на фрон-

тах Великой Отечественной войны, но и поу-
частвовали в разгроме милитаристской Японии 

в августе 1945 года. Николай Фёдорович вышел в 
отставку в 1954 году в звании майора технической служ-
бы, Павел Александрович - в 1958 году в звании капитана 
технической службы. 

Пётр Бондаренко был отмечен двумя медалями «За бо-
евые заслуги», «За оборону Кавказа», орденами Красной 
Звезды и Красного Знамени. В отставку Пётр Андреевич 
вышел в 1960 году в звании майора технической службы.

30 лет спустя
В 1969 году в Монголии и СССР отмеча-

лось 30-летие боёв на Халхин-Голе. Указом 
Президиума Великого Народного Хурала 
МНР от 9 июня 1969 года в ознаменова-
ние 30-летия разгрома монгольскими и 
советскими войсками японских милита-
ристов, вторгшихся в пределы Монголь-
ской Народной Республики в районе 
реки Халхин-Гол, была учреждена ме-

даль «30 лет Халхин-Гольской Победы». 
Ею награждались лица, непосредственно 

участвовавшие в боевых действиях на реке 
Халхин-Гол, а также те, кто своим самоотвер-

женным трудом оказывал действенную помощь в 
деле разгрома японских захватчиков. 

Юбилейной медалью были отмечены и белгородские 
ветераны. Её вручили комплектовщику электромеханиче-
ского завода Сергею Крылову, инструктору стрелкового 

клуба обкома ДОСААФ Павлу Калинину, инструктору 
областной станции юных техников Петру Бонда-

ренко, диспетчеру троллейбусного управле-
ния Николаю Климову и кладовщику котло-

строительного завода Павлу Леонову.
Василий Филатов к тому времени про-

живал в Москве и работал старшим ин-
женером в Министерстве строительства 
СССР. Он также получил юбилейную 
медаль. Кроме того, полковник Филатов 
в составе советской делегации посетил 

места боёв в МНР. Монгольское прави-
тельство наградило его орденом Боевого 

Красного Знамени. 
- Мне очень приятно было спустя 30 лет сно-

ва побывать в братской Монголии, посетить памят-
ные места боёв, встретиться с боевыми друзьями. Пере-
дайте привет моим землякам-белгородцам и пожелайте 
им новых успехов на благо Родины, - попросил он журна-
листов по возращении на Родину.

В этом году исполняется 85 лет сражению на реке 
Халхин-Гол. Давно уже побеждены японские милитари-
сты, но наше Отечество, как и много лет назад, вынуждено 
отвечать на вызовы новых агрессоров и принимать меры 
для обеспечения своей безопасности. Поэтому особенно 
важно сохранить память о тех, кто мужественно сражался 
с врагом и одолел его в кровопролитных боях.

Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ,  
главный специалист отдела  

использования архивных документов ОГКУ «ГАБО» 
ФОТО ИЗ АРХИВА ГАБО И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Герои Халхин-Гола
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 ► Ровно 85 лет назад на монгольско-манчжурской границе произошёл военный 
конфликт, который известен как Вторая русско-японская война. Вклад в победу 
советских войск в ней внесли и наши земляки.
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В турнире, который состояли в Воро-
неже, приняли участие более 400 спорт-
сменов из Центрального, Южного и Се-
веро-Кавказского федеральных округов. 
Белгородскую область представляли две 
команды: «Белогорье» и «РуНик». Коман-
да «Белогорье» вышла в финал и заня-
ла второе место по фиджитал-футболу, 
уступив лишь команде «Team Воронеж» 
со счётом 2:5. Команда «РуНик» участво-
вала в дисциплине «Двоеборье - такти-
ческая стрельба». В матче за третье ме-

сто команда «РуНик» уступила команде 
«FFPLS» из Воронежа со счётом 10:13, 
заняв в итоге четвёртое место.

Победители межрегиональных этапов 
проходят на всероссийский этап, кото-
рый состоится в сентябре на стадионе 
«Лужники» в Москве. Призёры, занявшие 
вторые места и набравшие достаточное 
количество очков, могут принять участие 
в квалификации и также получить путёвку 
в столицу России.

ФОТО DIGITAL.BELREGION.RU

 ► «Салют» продолжает 
свою беспроигрышную 
серию.

В очередном матче первенства Рос-
сии футболисты белгородского «Салю-
та» в Орехово-Зуево встречались с од-
ним из лидеров турнира в третьей группе 
Второй лиги Б - подмосковным «Компо-
зитом». Хозяева перед этой игрой зани-
мали второе место в турнирной таблице, 
а белгородцы находились в её середи-
не. Однако салютовцы не проигрывали 
до этой встречи в восьми матчах подряд. 

Поединок, который проходил в рам-
ках первого тура второго круга, начал-
ся с атак «Салюта». И уже к 16 минуте 
белгородцы вели со счётом 3:0. Отли-
чились Александр Канищев, Николай 
Бояркин и Арсений Прокуроров. По-
сле этого игра шла на встречных кур-
сах. Салютовцы могли увеличить счёт, 

но и у «Композита» были моменты для 
того, чтобы сократить отставание. Лишь 
в концовке у хозяев появилась надежда 
на спасение, когда дважды (один раз - с 
пенальти) им удалось поразить ворота 
Богдана Кузьменко. Но уже в компен-
сированное время вернувшийся в нашу 
команду Данила Матвевнин установил 
окончательный счёт матча - 4:2 в пользу 
«Салюта», и беспроигрышная серия до-
стигла девяти матчей. 

После игры наставник салютовцев 
Виктор Навоченко выразил удовлетво-
рение игрой и результатом, но заметил, 
что крупно ведя в счёте, нужно было бо-
лее уверенно контролировать мяч и не 
доводить дело до нервной концовки. 

После этой игры белгородская 
 команда переместилась на шестое место 
в турнирной таблице. Очередной матч 
салютовцы проведут 4 августа в Старом 
Осколе против тамбовского «Спартака». 

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ФК «КОМПОЗИТ» В это время здесь проходили занятия 
по общей физической подготовке. Всего 
волейболисты «Белогорья» находились 
в комплексе «Волейград» 16 дней. По 
словам главного тренера белгородцев 
Александра Волкова, ключевой задачей 
сбора было возвращение из отпуска, а 
также кардиотренировки и занятия в тре-
нажёрном зале. 

Из Анапы волейболисты вернулись в 
Тулу, где до 12 августа продолжат под-
готовку к сезону. С 14 по 18 августа в 

Санкт-Петербурге «Белогорье» выступит 
на традиционном мемориале Вячеслава 
Платонова, а с 23 августа примет уча-
стие в первом туре Кубка легенд, который 
пройдёт в Красноярске. Их соперниками 
на турнире в сибирском городе станут 
«Зенит» из Санкт-Петербурга, московские 
динамовцы и красноярский «Енисей».

Напомним, что по итогам минувшего 
сезона белгородские волейболисты вы-
играли бронзовые медали российской 
Суперлиги.

Соревнования прошли на базе воро-
нежского конноспортивного клуба «Ямен-
ская усадьба».

В них приняли участие более 40 спорт-
сменов из Белгородской, Воронежской, 
Тамбовской, Липецкой, Орловской и Са-
ратовской областей. Наш регион предста-
вили семеро учащихся конноспортивной 
школы НИУ «БелГУ».

Мария Корныльева завоевала золо-
тую медаль на маршруте с преодолением 
препятствий высотой 60 см и серебряную - 
на маршруте с преодолением препятствий 
высотой 70 см.

На более сложном маршруте - 80 см - в 
зачёте для детей серебряная награда ушла 
Андрею Глебову, а в зачёте для взрослых 
весь пьедестал заняли спортсмены конно-
спортивной школы: золото получила Вик-
тория Фень, серебро - у Ольги Гладко-
вой, бронза досталась Олесе Ежеченко.

Также Андрей Глебов и Олеся Ежечен-
ко показали своё мастерство на маршру-

тах с препятствиями высотой в 90 и 100 
см. Андрей завоевал ещё одно серебро, 
Олеся стала триумфатором обоих марш-
рутов. Серебряные награды в копилку 
конноспортивной школы принесли также 
спортсменки Мария Косарева и Юлия 
Филиппенко.

Кульминацией соревновательного дня 
стал сложный маршрут с препятствиями 
высотой 105 см, победителями которого 
были признаны Олеся Ежеченко и Юлия 
Филиппенко. Виктории Фень досталась 
бронзовая медаль.

Как отметила инструктор по спорту 
конноспортивной школы НИУ «БелГУ» 
Наталья Кадырова, это первые сорев-
нования с начала года, в которых при-
няли участие белгородские спортсмены. 
По итогам турнира Юлия Филиппенко вы-
полнила норму третьего юношеского раз-
ряда, Андрей Глебов и Мария Косарева - 
второго, Олеся Ежеченко - первого. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ НИУ «БЕЛГУ»

 ► Белгородец 
стал призёром 
Международного турнира 
по карате «Russia open». 

Соревнования проходили в Сочи в 
спорткомплексе «Академия единоборств». 
За награды боролись более 700 участни-
ков из 9 стран мира и 57 регионов России.

Наш земляк Алекс Кавыршин занял 
второе место в весовой категории свыше 
42 кг среди юношей 12-13 лет.

Тренируется спортсмен в клубе карате 
«Нами» под руководством Алексея Юрге-
левича.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В гостях как дома  ■ Футбол

 ■ Конный спорт

Препятствия преодолимы
 ► Учащихся конноспортивной школы НИУ «БелГУ» завоевали 

15 медалей на чемпионате Воронежской области по конкуру.

Серебро на татами  ■ Карате

По пути в финал  ■ Фиджитал-спорт

 ► Наши команды приняли участие в межрегиональном этапе 
чемпионата России по фиджитал-спорту.

Готовимся к сезону  ■ Волейбол
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 ► «Белогорье» завершило учебно-тренировочный сбор 
в Анапе.
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По горизонтали: Двойка. Иблис. Гонг. Пассив. 
Азар. Дэви. Тент. Тес. Абак. Таут. Инга. Зюйд. 
Сумо. Реформа. Клоп. Рог. Брно. Багет. Армяк. 
Уступ. Поиск. Известь. Шпала. Обух. Вьюга. 
Горилка. Нонна. Щётка. Иоанн. Лиаз. Нюни. 
Как. Саго. Нимб. Суши. Быль. 

По вертикали: Гордий. Агитатор. Спиртовка. 
Ас. Богатство. Днк. Спасибо. Вокзал. Депо. 
Юмор. Проглот. Тактик. Наум. Баку. Троп. 
Радость. Увал. Стог. Серп. Ансамбль. Великан. 
Юкка. Закройщик. Суок. Балласт. Шхуна. Агин. 
Агон. Лист. Озноб. Наси. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 29
от 26.07.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 5 ПО 11 АВГУСТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Период наполнен свиданиями и встречами с друзьями. 
Также удача будет сопутствовать тем, кто собирается 
отправиться в длительное путешествие, заняться физи-
ческими нагрузками или творчеством, совершить поход 
по магазинам. За делами и событиями не забывайте про 
гармонию и любовь.
ТЕЛЕЦ 
Период пройдёт под знаком финансов, которые смогут 
обеспечить вам безбедную старость. Улучшение мате-
риального положения поможет вам осуществить давнюю 
мечту. Но получение крупной финансовой цели должно 
быть направлено только на обеспечение гармонии.
БЛИЗНЕЦЫ 
Период обещает быть активным, благоприятным для 
успехов в творчестве и познании себя, заключении кон-
трактов и договоров, оформлении бумаг и финансовых 
сделок, заключении брака и зачатии. Вы наконец-то смо-
жете вырваться из круговорота дел, а возможно, и влю-
биться.
РАК 
Гороскоп на неделю уверен - у Раков этот период являет-
ся благоприятным для того, чтобы решить важные вопро-
сы. Сейчас можно заключать браки и различные сделки. 
У вас не будет неприятностей только в том случае, если 
научитесь рациональному планированию своих дел. 
Свою цель вы можете достичь только благодаря острому 
уму и развитой интуиции.
ЛЕВ 
Это время, когда нужно обратить внимание на свой твор-
ческий потенциал, сейчас он активен, как никогда. Вы 
можете развить способности в убеждении и коммуника-
ции. Удача сопровождает покупки и участие в лотереях. 
Обратите внимание на друзей, возможно, они ждут при-
глашения в гости.
ДЕВА 
Период обещает большие успехи. Сейчас у всех всё бу-
дет получаться из-за стремительности и силы. Однако 
нужно помнить, что с вами в деле есть ещё несколько че-
ловек, поэтому их интересы тоже стоит учитывать. В про-
тивном случае можно нажить себе множество проблем.
ВЕСЫ 
Сейчас можно решить все свои проблемы, обратившись 
в государственные учреждения или контактируя с колле-
гами. Вы можете наконец решиться потребовать повы-
шения. Перед вами открываются горизонты, которые из-
менят ваше финансовое состояние и принесут богатство 
в дом.
СКОРПИОН 
Придётся прилагать определённые усилия в некоторых 
делах. Это время, когда нужно быть откровенным с са-
мим собой, не пытаться уходить от возникающих про-
блем и уделять внимание своим домашним. Ваша по-
мощь будет для них действительно необходима, а вы 
получите прилив энергии.
СТРЕЛЕЦ 
Настал период, который может принести много счастья. 
Есть возможность наладить семейные отношения или в 
них вступить. Однако ваша бережливость и стремление 
партнёра тратить больше могут войти в резонанс и на-
вредить вам. Кроме этого на пути к счастью будут и дру-
гие препятствия.
КОЗЕРОГ 
Возможны ухудшение самочувствия, эмоциональная не-
устойчивость и тревожность, а также неприятные ощу-
щения в области сердца. При общении с детьми будьте 
уравновешенными, не переходите на крик и угрозы. Там, 
где можно договориться, не стоит настаивать на своих 
правах.
ВОДОЛЕЙ 
Ничего крупного и масштабного в этот период не слу-
чится. Стоит также с осторожностью подходить к новым 
видам заработка. Выяснять отношения с теми, кто вам 
дорог, не следует. В работе затишье, но период может 
стать многообещающим для любовных отношений.
РЫБЫ 
Настаёт очень сложный период. Вы можете оказаться 
зависимым от нехороших людей, которые связаны с про-
тивоправными действиями. Также могут случиться трав-
мы. Рекомендуется идти лишь на такой шаг, в результате 
которого точно улучшится ваше положение в будущем.

Календарь погоды на неделю со 2 по 8 августа
2.8
ПТ

3.8
СБ

4.8
ВС

5.8
ПН

6.8
ВТ

7.8
СР

8.8
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 735
днем 735

ночью 735
днем 736

ночью 736
днем 737

ночью 737
днем 737

ночью 737
днем 737

ночью 738
днем 740

ночью 742
днем 743

Температура 
воздуха, °C

ночью 15
днем 27

ночью 14
днем 28

ночью 16
днем 25

ночью 16
днем 25

ночью 17
днем 25

ночью 18
днем 26

ночью 17
днем 27

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-З З Ю-В С-З В С-В С

Скорость
ветра, м/с 4 2 1 2 2 5 1

cgms.ru

- А чем в вашей компании занимается дирек-
тор по развитию?
- Чем, чем… Наблюдает за развитием собы-
тий!

***
- Как много молодёжи на самокатах.
- Да, растёт поколение с одной длинной и 
сильной ногой.

***
- Что едят на этом твоём правильном пита-
нии?
- Ну, в основном белок.

- И какое на вкус у них мясо?
- У кого?
- У белок…

***
Совет для тех, кто ездит автостопом: 
если не ладится контакт с водителем и ка-
бину наполняет гнетущая тишина, следует 
посмотреть в окно и произнести великую 
фразу: «Довели страну...». После этого даже 
самый угрюмый водитель оживится, и сле-
дующие два часа вы проведёте в беседе, где 
вам даже необязательно отвечать. 

***
- Помогите, доктор, я руку сломал!
- Я доктор юридических наук, адвокат.
Вы ошиблись, вам врач нужен.
- Я не ошибся. Я не себе сломал.

***
Стоит молодая выпускница сельхозакадемии 
посередь поля кабачков и говорит в полном 
недоумении:
- Всё о кабачках знаю - как растут, как цве-
тут, как плодоносят... Но как же они икру 
мечут?!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Человеку нельзя жить без родины, как нельзя 
жить без сердца. 

Константин Паустовский
Если крикнет рать святая: «Кинь ты Русь, 
живи в раю!», я скажу: «Не надо рая, дайте 
родину мою». 

Сергей Есенин
Защита Родины есть защита и своего до-
стоинства. 

Николай Рерих

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
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РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ, ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42На правах рекламы

Культура

СКИДКА20% ПЕНСИОНЕРАМ  
И МОЛОДЫМ СЕМЬЯМ

5090 руб.

11850 руб. 8960 руб.

ОКНА ДВЕРИ БАЛКОНЫ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

 8-920-592-54-51ПОЗВОНИТЕ  
И СРАВНИТЕ ЦЕНЫ!

  Внутренняя  
отделка балконов

  Установка  
тёплых откосов

20
00

13
00

13
00

1200

1200

3000

14
00

650
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Ритуальные услуги «Харон»
  Доставка тела в морг
  Услуги священника
  Поминальные обеды
  Оформление документов 

на захоронение
  Услуги катафалка, бригады, выкоп, 

закоп могилы
  Полный комплект ритуальных 

принадлежностей (гробы, венки, 
 постельные принадлежности 
и  церковные наборы)
  Оградки, памятники, плитка + установка

8-951-133-88-18 круглосуточно

ГРУЗ 200 
КРЕМАЦИЯ

Ре
кл

ам
а

8-980-522-88-80
8-951-148-44-00
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ам
а

ГРААЛЬ

ПОХОРОНЫ
ПАМЯТНИКИ

• ОГРАДКИ • СТОЛИКИ
• УКЛАДКА ПЛИТКИ
ВЕСЬ КОМПЛЕКС УСЛУГ
ЛЬГОТЫ: МВД, ФСБ, ВОВ

 Ш
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К
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55-33-33 8-910-320-08-08
belshashlik.ru

К шашлыку - соус и лук маринованный БЕСПЛАТНО.
Доставка по г. Белгороду - БЕСПЛАТНО при заказе от 1500 руб.

Доставка с 10.00 до 22.00 Реклама

Корейка, свинина 100 г  120 руб.
Шашлык из шейки, свинина 100 г  150 руб.
Шашлык из вырезки, свинина 100 г  150 руб.
Рёбрышки мясные, свинина 100 г  140 руб.
Бедро, крылышки куриные 100 г от 100 руб.
Шашлык из филе индейки 100 г  150 руб.

Баранина на косточке 100 г  200 руб.
Шашлык из мякоти, телятина 100 г  200 руб.
Сёмга, форель, дорадо, сибас 100 г от 200 руб.
Картофель с беконом на углях 100 г  50 руб.
Шампиньоны на углях 100 г  100 руб.
Овощи, запечённые на углях 100 г от 80 руб.

С кузнецом Романом Скрипченко и его 
творчеством мы уже знакомили наших чи-
тателей в № 7 от 22 февраля этого года. 
Тогда он мечтал о собственной выставке, 
и вот в канун Дня освобождения Белго-
рода эта мечта сбылась. Помогли её осу-
ществить Центр молодёжных инициатив 
и благотворительный фонд «Русский по-
рядок». За это время художник создал не-
сколько новых работ на тему СВО, и ребя-
та, помогающие нашей армии, с большим 
интересом отнеслись к ним. 

Название для выставки Роман предло-
жил сам: «Военная история: от прошлого 
к настоящему». И действительно, среди 
работ мы можем увидеть миниатюры во-
енной техники от времён Великой Отече-
ственной войны до наших дней. Роман всё 
так же немногословен и не любит фотогра-
фироваться, ему больше нравится зани-

маться любимым делом, чем рассказывать 
о нём. Намного больше скажут его работы. 
Помимо мастерского и филигранного ис-
полнения даже самых маленьких деталей 
(невозможно поверить, что они выполне-
ны из железа), сколько в этих миниатюрах 
полёта души и остроты взгляда на проис-
ходящее! Одна композиция «Наши дни» 
со стелой «Белгород», мешками с песком, 
противодроновой сеткой и символикой 
группировки «Север» чего стоит. Навер-
ное, только белгородец поймёт это. 

Про оперативную обстановку Роман 
знает не понаслышке - в создании экспона-
тов выставки задействованы самые насто-
ящие осколки, которые после обстрелов 
города сыпались на участок Романа. Но 
при этом в его работах нет злости, лишь 
голуби как символ мира, тюльпаны как 
символ любви и вера в то, что скоро всё 
будет хорошо. Обязательно будет.

- Площадка Центра молодёжных иници-
атив всегда рада новым именам, открыта к 
творчеству и будет его поддерживать, тем 
более, когда удаётся представить такие не-
обычные работы. Мы впервые делаем вы-
ставку, связанную с кузнечным делом. Но 
патриотизм, которым пронизаны работы 
Романа, впечатляет! Это очень здорово и 
мощно, - делится эмоциями директор Цен-
тра молодёжных инициатив Александр 
Попов. 

Роману помогает его старший сын 
Ярослав, ему тоже нравится кузнечное 
дело, а в будущем он хочет поступать в 
военное училище. Я спросила его о неко-
торых работах отца, и подросток с таким 
живым интересом и упоением начал рас-
сказывать о Великой Отечественной вой-
не, делиться своими мыслями и историей 
создания каждой миниатюры, что обра-
щаться за этим к неразговорчивому автору 
отпала всякая необходимость. А ещё ста-
ло понятно, что такое патриотическое вос-
питание, в котором взрослый свою мысль 
доносит не словом, а делом.

- Когда я увидела работы Романа, у 
меня были мурашки - настолько всё точно, 
изящно и реалистично передано, несмотря 
на то, что выполнено из железа. И сколько 
души в каждом экспонате! Наш фонд всег-
да готов помочь не только солдатам, но и 
людям культуры и искусства. Если мы хо-
тим растить детей в культурном обществе, 
образованными и воспитанными, нужно 
поддерживать такие инициативы и помо-
гать в проведении таких выставок, - счита-
ет президент благотворительного фонда 
«Русский порядок» Маргарита Сазонова. 

Я оказалась в ЦМИ в будний день и 
увидела, с каким живым интересом люди 
рассматривали работы, кто-то молча, по-
грузившись в свои мысли, а кто-то активно 
обсуждая и жестикулируя. 

- Увидела стелу «Донецк» и задума-
лась: когда-то казалось, что это где-то да-
леко, но всегда было жалко детей, вообще 
всех людей. За что им это? А теперь жалко 
и нас, наших людей, себя. Очень хочется, 
чтобы мы как можно скорее победили и 
начали жить, как раньше, в нашем самом 
прекрасном городе на Земле! - поделилась 
эмоциями от увиденного гостья по имени 
Анна.

Выставку «Военная история: от про-
шлого к настоящему» можно посмотреть 
в ЦМИ до 5 августа. Если кто-то не успе-
ет на неё попасть, то есть ещё один шанс 
увидеть работы Романа Скрипченко - 6 
августа в течение всего дня они будут экс-
понироваться под открытым небом возле 
монумента Воинской Славы в посёлке Ду-
бовое Белгородского района.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И БОРИСА ЕЧИНА

 ► В преддверие Дня освобождения города в Центре 
молодёжных инициатив открылась выставка кованых 
миниатюр военной техники.

В память о прошлом, 
с надеждой на будущее


